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Gouvernement :

L’AEP, le stockage des céréales et les actes d’urbanisme 
au centre de la réunion du Gouvernement

Sur inStruction du préSident de la république:

Mouvement dans les rangs des cadres supérieurs de la DGSN

Le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui a 
présidé, jeudi dernier 

, une réunion cruciale du 
gouvernement. Cette session 
était dédiée à l’évaluation des 
initiatives visant à améliorer 
l’approvisionnement en eau 
potable. Cette démarche suit 
les directives du Président de 
la République pour renforcer 
cette ressource vitale.
En effet, lors de cette réunion, 
les membres du gouvernement 
ont examiné les progrès du 
programme spécial initié 
pour atténuer les effets de 
la pénurie d’eau potable. Ce 
projet ambitieux, lancé pour 
faire face à la sécheresse et 
au changement climatique, 
vise à répondre aux besoins 
des citoyens en eau potable 
de manière durable. Le 
Premier ministre a insisté sur 
l’importance de développer les 
capacités de production d’eau 

pour garantir une meilleure 
accessibilité.
Pour soutenir cette initiative, 
des discussions ont porté sur 
diverses mesures. L’objectif est 
de renforcer les infrastructures 
existantes et d’en développer 
de nouvelles. Les participants 
ont mis l’accent sur l’urgence 
d’accélérer ces projets pour 
éviter toute interruption dans 
l’approvisionnement.
Accroître les Capacités de 

Stockage des Céréales
En parallèle, la réunion a 
abordé la question de la sécurité 
alimentaire. Le gouvernement 
a examiné les mesures pour 
améliorer les capacités de 
stockage des céréales. Ce 
volet est essentiel dans la 
politique nationale de sécurité 
alimentaire, mise en avant par 
le Président de la République.
Les discussions ont porté sur 
les moyens d’augmenter les 

infrastructures de stockage 
pour prévenir les pénuries 
et assurer une distribution 
continue des céréales. Ces 
initiatives sont cruciales pour 
stabiliser le marché et éviter les 
fluctuations des prix.
Rôle des Chambres de 
Commerce et d’Industrie
Un autre point abordé lors 
de cette session concernait 
l’activité économique 
nationale. Le rôle des chambres 
de commerce et d’industrie a 
été longuement discuté. Ces 
institutions jouent un rôle 
clé dans le développement 
économique et le soutien aux 
entreprises locales.
Le gouvernement prévoit 
d’établir un cadre réglementaire 
clair pour encadrer ces 
chambres. Ce cadre permettra 
de renforcer leur contribution 
à l’économie et de promouvoir 
un environnement d’affaires 
favorable. Les responsables 

ont souligné l’importance 
de ces entités pour stimuler 
la croissance économique et 
l’innovation.
La simplification des procédures 
administratives était également 
au cœur des discussions. 
Le gouvernement envisage 
des réformes pour accélérer 
le traitement et l’octroi des 
permis de construire. Un projet 
de décret exécutif est à l’étude 
pour clarifier les modalités de 
délivrance de ces documents 
cruciaux.
Dans le cadre de ces réformes, 
l’accent sera sur l’activation de 
la plateforme numérique des 
contrats de construction. Cette 
plateforme vise à généraliser 
l’utilisation numérique pour 
l’ensemble du territoire 
national. La digitalisation des 
procédures est essentielle pour 
réduire les délais et améliorer 
l’efficacité administrative.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid 

Tebboune, a ordonné, jeudi, 
un mouvement dans les rangs 
des cadres supérieurs de la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN), indique un 
communiqué de la DGSN.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 92 de la Constitution, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné, jeudi 20 juin 2024, 
d’opérer un mouvement dans 
les rangs des cadres supérieurs 
de la Direction générale de la 
Sûreté nationale”, lit-on dans le 
communiqué.
Ce mouvement intervient “sur 
proposition du Directeur général 
de la Sûreté nationale, et après 
l’aval du ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire”.
Au niveau central :
- Le Contrôleur de Police, 
Zerrouk Tidjani, nommé 
Directeur des renseignements 
généraux.

- Le Contrôleur de Police, Driad 
Areslane , nommé Directeur de 
la Sécurité publique.
- Le Contrôleur de Police, Laouar 
Kamel, nommé Directeur de la 
Police aux frontières.
- Le Contrôleur de Police, Bou 
Ahmed Boubekeur, nommé 
Directeur des études à la DGSN.
- Le Commissaire divisionnaire, 
Kadaoui Khaled, nommé 
Directeur des études à la DGSN.
- La Commissaire divisionnaire, 
Bouarriche Zahra, nommée 
Sous-Directrice des d’études 
et de la règlementation à la 
Direction de la Police générale.
- Le Commissaire divisionnaire, 
Mechane Abdelhak, nommé 
Chef du Service central de lutte 
contre le crime organisé.
- Le Commissaire divisionnaire, 
Bennacer Boumediene, nommé 
Sous-Directeur du Recrutement 
et de la Sélection.
- Le Commissaire principal, 
Thabet Hilal Fathallah Sidahmed, 
nommé Sous-Directeur du 
Personnel.
Au niveau des Sûretés de wilaya:

- Le Contrôleur de Police, 
Sidhoum Hassan, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Mascara.
- Le Contrôleur de Police, Douissi 
Djillali, nommé chef de Sûreté 
de la wilaya de Boumerdès
- Le Contrôleur de Police, Hachlaf 
Ali, nommé chef de Sûreté de la 
wilaya de Constantine
- Le Contrôleur de Police, 
Tahouri Djilali, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Ouargla
- Le Contrôleur de Police, Rafaa 
Debbah Rachid, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj

- Le Commissaire divisionnaire, 
Ait Othmane Abdelkader, 
nommé chef de Sûreté de la 
wilaya d’El M’ghaier
- Le Commissaire divisionnaire, 
Berrai Salim, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Bouira
- Le Commissaire divisionnaire, 
Ben Ahmadou Nacereddine, 
nommé chef de Sûreté de la 
wilaya de Jijel
- Le Commissaire divisionnaire, 
Bettioui Abdelghani, nommé 
chef de Sûreté de la wilaya de 
Oum El Bouaghi
- Le Commissaire divisionnaire, 

Chala Rachid, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Skikda
- Le Commissaire divisionnaire, 
Ameur Ammour, nommé chef 
de Sûreté de la wilaya de Béni 
Abbes
- Le Commissaire divisionnaire, 
Fodhil Amar, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Ghardaïa
- Le Commissaire divisionnaire, 
Beldjaatit Abdelhamid, nommé 
chef de Sûreté de la wilaya d’Ilizi
- Le Commissaire divisionnaire, 
Zerg El-Ein Hakim, nommé chef 
de Sûreté de wilaya de Tlemcen
- Le Commissaire divisionnaire, 
Rebai Abdelkader, nommé chef 
de Sûreté de la wilaya de Tébessa
- Le Commissaire divisionnaire, 
Moumni Réda, nommé chef 
de Sûreté de la wilaya de 
Tamanrasset
- Le Commissaire divisionnaire, 
Kechout Farid, nommé chef de 
Sûreté de la wilaya de Ouled 
Djellal
- Le Commissaire divisionnaire, 
Bouchriet Ahmed, nommé 
chef de Sûreté de la wilaya de 
Relizane
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aadl 3:

Nouvelles facilités pour le versement de l’apport initial
 et le paiement du prix du logement

Une nouvelle allocation de 2000 Logements “LPA” pour Alger

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, M. Mohamed Tarek 

Belaribi, a indiqué, mercredi 
à Alger, que l’actualisation 
du décret exécutif fixant les 
conditions et les modalités 
d’acquisition de logements dans 
le cadre de la location-vente 
AADL permettra le versement de 
l’apport initial des bénéficiaires 
en cinq (5) tranches au lieu de 
quatre (4) et la prolongation du 
délai de paiement du montant 
restant du prix du logement à 30-
35 ans au lieu de 25 ans.
Procédant à l’inauguration du 
nouveau siège de l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement du logement 
AADL, qui est chargée de la 
réalisation et de la distribution 
des logements de location-
vente, M. Belaribi a précisé 
qu’en prévision de l’ouverture 
des inscriptions au programme 
AADL 3, le 5 juillet prochain à 
partir de 17h00, le décret exécutif  
01-105 fixant les conditions et 
les modalités d’acquisition, dans 
le cadre de la location-vente, 
de logements réalisés sur fonds 
publics a été actualisé et sera 
publié au Journal officiel dans les 
prochains jours.
Pour rappel, le Gouvernement a 
examiné, le 12 juin, lors d’une 
réunion présidée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
un projet de décret exécutif 

modifiant et complétant les 
conditions et les modalités 
d’acquisition des logements 
publics réalisés dans le cadre de 
la location-vente, permettant une 
gestion optimale de l’opération, 
en application des décisions 
prises par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, relatives à l’ouverture 
des inscriptions au programme 
AADL3 à partir du 5 juillet 
prochain.
“Dans le cadre de la mise en 
œuvre des décisions prises par 
Monsieur le président de la 
République lors de sa visite 
dans la wilaya de Khenchela, en 
date du 30 mai 2024, relatives à 
l’ouverture des inscriptions au 

programme AADL3 à partir du 
5 juillet 2024, le Gouvernement 
a examiné un projet de décret 
exécutif modifiant et complétant 
les conditions et les modalités 
d’acquisition des logements 
publics réalisés dans le cadre 
de la location-vente”, a précisé 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
“Ce projet de texte vise à garantir 
une gestion optimale du processus 
du bénéfice de ces logements, 
depuis l’enregistrement de la 
demande via la plateforme 
électronique jusqu’au transfert 
de la propriété du logement au 
bénéficiaire”, a ajouté la même 
source.
Le ministre a précisé, dans ce 

sens, que l’actualisation du 
décret permettra le versement de 
l’apport initial des bénéficiaires 
en cinq (5)tranches au lieu 
de quatre (4) précédemment 
et la prolongation du délai de 
versement du montant restant du 
prix du logement à 30-35 ans, 
selon le cas, au lieu de 25 ans, 
en tenant compte du niveau de 
revenu des souscripteurs et de 
leurs conjoints.
M. Belaribi a, en outre, fait 
savoir que les inscriptions au 
programme AADL 3 et la gestion 
des dossiers de souscription 
jusqu’à la remise des clés 
se feront via la plateforme 
électronique, citant, par ailleurs, 
une mesure au profit des 

bénéficiaires âgés, permettant de 
faciliter le paiement des tranches 
restantes du prix du logement.
Le ministre a affirmé que 
l’inscription au programme 
AADL 3 sera 100% numérisée 
et se fera à l’aide du numéro 
d’identification national et du 
numéro de sécurité sociale.
Le programme AADL 3 est “un 
nouveau défi que nous comptons 
relever en mettant les moyens et 
en misant sur la numérisation”, 
a dit M. Belaribi, insistant sur 
le nouveau cachet urbanistique 
et architectural qui sera conféré 
à ce programme de logements 
dans le cadre de l’amélioration 
du cadre de vie des citoyens.
Tous les points relatifs à ce 
programme ont été étudiés et 
des correspondances ont été 
adressées aux walis pour la 
mise à disposition des assiettes 
foncières, ce qui permettra 
de lancer les projets dans les 
meilleurs délais, a précisé le 
ministre.
Il convient de noter que le 
premier programme de location-
vente AADL 1 a été lancé 
en 2001, pour la réalisation 
de 55.000 unités à travers 24 
wilayas. Il a été suivi, en 2013, 
du programme AADL 2, qui a 
enregistré 563.510 souscripteurs 
à travers l’ensemble du territoire 
national.

Le logement demeure une 
préoccupation majeure 
pour de nombreux 

habitants d’Alger. La récente 
annonce de l’octroi de 2000 
logements supplémentaires 
dans le cadre du programme 
de logement promotionnel aidé 
(LPA) constitue une nouvelle 
encourageante pour les citoyens 
en quête d’un logement décent.
Walid Bachouchi, président de la 
Commission du logement et de 
l’urbanisme au Conseil populaire 
de la wilaya d’Alger, a révélé 
cette nouvelle mesure en faveur 
des habitants de la capitale.
LPA : 2000 unités résidentielles 
pour 57 communes
Selon Walid Bachouchi, la 
Direction du logement de la 
wilaya d’Alger a demandé et 
obtenu une allocation de 2000 
unités résidentielles dans le cadre 
du programme LPA.
Ces logements seront répartis 
à travers les 57 communes de 
la wilaya, assurant ainsi une 
couverture équitable et une 
distribution équilibrée des 
nouvelles unités résidentielles. 
Cette initiative vise à répondre 

à la demande croissante de 
logements et à offrir des 
solutions habitables aux familles 
algéroises.
Bachouchi a souligné que les 
démarches administratives 
ont été menées de manière 
exemplaire. “Les procédures 
se sont déroulées dans les 
meilleures conditions,” a-t-
il déclaré, rassurant ainsi les 
futurs bénéficiaires quant à la 
transparence et à l’efficacité du 
processus de distribution.
Les 2000 unités seront bientôt 
disponibles pour les citoyens, 
témoignant de l’engagement des 
autorités à fournir des solutions 
rapides et efficaces aux besoins 
de logement.
Le programme de logement à 
Alger a connu une progression 
significative, avec des logements 
livrés dans les délais prévus 
et conformes aux normes en 
vigueur. “Le programme de 
logement dans la capitale a fait 
un bond qualitatif et la livraison 
des logements se fait en temps 
opportun et selon les normes 
établies,” a affirmé Bachouchi.
Il a également indiqué que le 

programme de logement ne 
s’arrêtera pas et continuera de 
se développer pour répondre aux 
besoins des habitants.
Les allocations précédentes et 
les nouvelles constructions
En ce qui concerne les 
précédentes allocations de 
logements LPA, Bachouchi 
a mentionné que toutes les 
communes ont finalisé les listes 
des bénéficiaires et identifié les 
sites de logement. “Les listes 
définitives des bénéficiaires 
ont été établies et les sites de 
logement ont été déterminés,” 
a-t-il ajouté, précisant que de 
nombreux projets de construction 
sont déjà en cours.
Cette nouvelle allocation 
représente une étape importante 
vers la réalisation d’un meilleur 
avenir pour de nombreuses 
familles à Alger, en leur offrant 
la possibilité de vivre dans des 
logements décents et bien situés, 
contribuant ainsi à la qualité de 
vie et au développement urbain 
de la capitale.
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Rebiga rend visite au moudjahid Mohamed 
Hadj Hamou à son domicile à Alger

HadJ 2024:

Retour au pays du premier groupe de pèlerins algériens

Arrestation de 3 éléments de soutien aux groupes terroristes 
et reddition de 2 terroristes en une semaine

cSJ:

Lancement de l’initiative “Haya Chabab” pour encourager 
l’inscription sur les listes électorales

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants droit, Laïd Rebiga 

a rendu visite, en compagnie du 
ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab, au grand 
moudjahid, Mohamed Hadj 
Hammou, à son domicile à Alger, 
pour s’enquérir de son état de 
santé et lui présenter les vœux 
de l’Aïd Al-Adha, a indiqué un 
communiqué du ministère.

M. Rebiga a affirmé que cette 
visite intervenait “en application 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en vue de porter 
l’intérêt et le suivi dignes des 
symboles de la Révolution, de 
ses dirigeants toujours en vie, 
des moudjahidine et des veuves 
de chouhada”, lit-on dans le 
communiqué.
A cette occasion, le ministre a 

indiqué que l’Etat “s’emploie 
avec tout ce dont il dispose 
comme moyens, à prendre 
en charge la catégorie des 
moudjahidine et à faire connaitre 
aux générations montantes, leurs 
sacrifices pour l’Algérie”.
M. Rebiga s’est remémoré, 
en compagnie du moudjahid 
Mohamed Hadj Hamou, “des 
hauts faits de la Révolution 
algérienne et de ses symboles, 

d’autant que l’Algérie s’apprête 
à célébrer une halte cruciale de 
notre histoire nationale, à savoir 
la fête de l’Indépendance, la 
fête du recouvrement par les 

Algériens de leur souveraineté 
nationale”.
Le moudjahid Mohamed Hadj 
Hamou a, pour sa part, exprimé 
sa reconnaissance et adressé ses 
remerciements au “président 
de la République pour l’intérêt 
qu’il porte à la catégorie des 
moudjahidine et des ayants droit 
et à tout ce qui a trait à notre 
histoire nationale”, a conclu le 
communiqué.

Le premier groupe de 
pèlerins algériens est 
rentré des Lieux Saints, 

jeudi après-midi, après avoir 
accompli le cinquième pilier 
de l’islam pour la saison 
2024/1445h.
A leur arrivée à l’Aéroport 
international Houari-
Boumediene d’Alger, un 

accueil chaleureux a été 
réservé à ces pèlerins par leurs 
familles et des représentants 
des secteurs ayant participé à 
l’organisation du pèlerinage.
Dans une déclaration à 
l’APS, le sous-directeur de 
l’information au ministère 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs, Mohamed Zeghdani, 

s’est félicité des conditions 
d’accueil de ce premier 
groupe de 300 pèlerins, en 
attendant l’arrivée de deux 
autres groupes plus tard dans 
la journée.
M. Zeghdani a rappelé que 
tout avait été mis en œuvre 
pour permettre aux pèlerins 
algériens d’accomplir le hadj 

dans les meilleures conditions, 
se félicitant de la bonne 
organisation de l’opération.

De nombreux pèlerins ont tenu 
à saluer les moyens mis en 
œuvre par l’Etat algérien pour 
leur permettre d’accomplir 
le cinquième pilier de 
l’islam dans les meilleures 
conditions, priant Dieu Tout-
Puissant de gratifier l’Algérie 
et son peuple de prospérité et 
de progrès.

Trois (3) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés par des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), lors d’opérations 
distinctes à travers le territoire 
national, alors que deux 
terroristes se sont rendus aux 
autorités militaires à Bordj Badji 
Mokhtar, durant la période du 
12 au 19 juin, indique un bilan 
opérationnel rendu public jeudi 
par le ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Dans la dynamique des 
efforts soutenus dans la 
lutte antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 

exécuté, durant la période du 
12 au 19 juin 2024, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 
résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
armées à travers tout le 
territoire national”, précise le 
communiqué.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, “deux (02) 
terroristes se sont rendus aux 
autorités militaires à Bordj 
Badji Mokhtar. Il s’agit de 

“S. A” et “S. S A” qui avaient 
en leur possession deux (2) 
pistolets mitrailleurs de type 
Kalachnikov, un important lot 
d’armements, une quantité de 
munitions et d’autres objets”.
De même, “trois (3) éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
ont été arrêtés lors d’opérations 
distinctes à travers le territoire 
national”.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée, et en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
“des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, 
en coordination avec les 
différents services de sécurité 
lors d’opérations exécutées à 

travers les Régions militaires, 
28 narcotrafiquants, et ont 
mis en échec des tentatives 
d’introduction de six (6) 
quintaux et 12 kilogrammes 
de kif traité provenant des 
frontières avec le Maroc, 
alors que 78663 comprimés 
psychotropes ont été saisis”.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar et Djanet, des 
détachements de l’ANP “ont 
arrêté 149 individus et saisi 
12 véhicules, 66 groupes 
électrogènes, 51 marteaux 
piqueurs, trois (3) détecteurs 
de métaux, ainsi que des 
quantités de mélange d’or 
brut et de pierres, d’explosifs, 
d’outils de détonation et 
d’équipements utilisés dans 

des opérations d’orpaillage 
illicite. De même, 12 autres 
individus ont été interceptés 
et un (1) pistolet mitrailleur 
de type Kalachnikov, huit (8) 
fusils de chasse et 12030 litres 
de carbura nts ont été saisis lors 
d’opérations distinctes à travers 
le territoire national”.
Par ailleurs, les Garde-côtes 
“ont mis en échec, sur les 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine de 58 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale, alors 
que 207 immigrants clandestins 
de différentes nationalités 
ont été arrêtés à travers le 
territoire national”, ajoute le 
communiqué du MDN.

Le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) a 
lancé l’initiative “Haya 

Chabab” (Allez les jeunes) dans 
le but d’encourager les jeunes à 
s’inscrire sur les listes électorales, 
en prévision de la présidentielle du 
7 septembre prochain, a indiqué 
jeudi un communiqué du Conseil.
L’initiative s’inscrit dans le cadre 
de “la poursuite de la campagne 
constante visant à encourager 
les jeunes à s’inscrire sur 

listes électorales et à participer 
efficacement aux différentes 
étapes d’édification de l’Algérie 
nouvelle”, ajoute le communiqué.
L’initiative constitue “la 
principale plateforme de travail 
du conseil dans le cadre de sa 
campagne de sensibilisation 
des jeunes à l’importance de 
répondre favorablement à la 
révision exceptionnelle des listes 
électorales, lancée par l’Autorité 
nationale indépendante des 

élections (ANIE), en prévision de 
la présidentielle du 7 septembre”.
Il s’agit “d’organiser des activités 
de proximité et un travail de 
terrain pour encourager les 
jeunes à s’inscrire sur les listes 

électorales, notamment à travers 
leur sensibilisation à l’importance 
de l’opération électorale”, en 
sus de la programmation “d’une 
activité de proximité intense pour 
les membres du conseil à travers 
les différentes wilayas du pays”.
Le CSJ a estimé que cette 
initiative constituait “une véritable 
opportunité pour renforcer la 
communication entre les jeunes 
et les instances officielles”, en 
ce sens qu’elle “répond aux 

critères de synergie et coopération 
requis pour réaliser les objectifs 
nationaux, en appui au rôle du 
Conseil dans la promotion de la 
conscientisation des jeunes, en 
synergie avec la pertinence des 
décisions politiques prises en 
faveur de cette catégorie de la 
société, et en concrétisation des 
acquis nationaux réalisés au profit 
des jeunes, fondement de tout 
processus d’édification du pays et 
de défense de ses intérêts”.
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l’alGérie encouraGe l’acHat de véHiculeS électriqueS:

 Une aide de 20 % proposée

Création de mini-zones d’activités économiques 
dans les communes

Le groupe espagnol Villar Mir cède à Asmidal la totalité 
de ses parts dans Fertial

Dans le cadre de sa 
politique énergétique, le 
gouvernement algérien, 

en collaboration avec l’Agence 
Nationale pour la Promotion et 
l’Amélioration de l’Utilisation 
de l’Énergie (APRUE), propose 
une nouvelle aide financière pour 
l’achat de véhicules électriques.
Cette aide, qui représente 20 % 
du prix d’achat, plafonne à 450 
millions de DA par véhicule.
Ce projet de loi, actuellement 
en phase d’avant-projet, vise 
à inciter les citoyens à adopter 
des solutions de mobilité plus 
durables et respectueuses de 
l’environnement.
Ainsi, selon les experts de 
l’APRUE, cette initiative 
s’inscrit dans une démarche 
globale visant à réduire les 
émissions de gaz à effet de serre 

et à promouvoir l’utilisation 
des énergies renouvelables. 
“L’adoption des véhicules 
électriques ne peut se faire sans 
un accompagnement adéquat,” 
souligne un intervenant.
En plus de l’aide financière, 
le gouvernement prévoit de 
développer les infrastructures 
nécessaires, telles que les 
stations de recharge, les centres 
de maintenance, et de former 
une main-d’œuvre spécialisée 
pour assurer l’entretien de ces 
véhicules.
Quels sont les défis de 
l’électrique pour Algériens ?
Malgré ce soutien, le coût des 
voitures électriques demeure 
un obstacle pour de nombreux 
Algériens. Les véhicules 
électriques sont encore 
significativement plus chers que 

leurs homologues à moteur à 
combustion interne. Selon les 
estimations, le prix d’achat d’un 
véhicule électrique est environ 
30 à 35 % plus élevé que celui 
d’un véhicule diesel ou essence.
Cependant, le gouvernement 
est conscient de ces défis et 
prévoit de mettre en place des 
mesures complémentaires pour 
rendre l’adoption des véhicules 
électriques plus attractive. “Le 
coût initial est important, mais il 
ne faut pas négliger les économies 

réalisées sur le long terme, 
notamment en termes de coût de 
carburant et de maintenance,” 
précise un membre du ministère 
de l’Énergie.
Par ailleurs, le développement 
des infrastructures de recharge 
est crucial. Le gouvernement 
prévoit non seulement d’installer 
des stations de recharge en 
nombre suffisant, mais aussi de 
faciliter la recharge à domicile 
et dans les lieux publics. “Nous 
voyons de plus en plus de pays 

se tourner vers les véhicules 
électriques, et l’Algérie ne peut 
pas rester à la traîne,” ajoute le 
porte-parole de l’APRUE. “Il est 
essentiel de préparer le terrain 
pour que ce changement se fasse 
de manière fluide et efficace.”
En conclusion, la transition 
vers les véhicules électriques en 
Algérie est inévitable et s’intègre 
pleinement dans les politiques 
nationales de développement 
durable. Toutefois, pour 
éviter des résultats contraires 
à ceux escomptés, une étude 
minutieuse et une mise en œuvre 
soigneusement planifiée sont 
nécessaires. Le gouvernement 
reste optimiste quant à la réussite 
de cette transition énergétique, 
tout en étant conscient des défis 
à relever.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire Brahim Merad 
a souligné, jeudi dernier và 
Sidi Bel Abbes, l’importance 
du programme de création 
des mini-zones d’activités au 
niveau communal, lancé par son 
département ministériel, pour 
suivre le dynamisme économique 
national.
M. Merad a inspecté les travaux 
de réalisation d’une mini-zone 
d’activité dans la commune de 
Tabia, et assisté à une présentation 
sur le programme de création de 
mini-zones d’activités au niveau 
des communes de Tabia, Belarbi, 
Tilmouni, HassiDahou et au 
village de Bouaïche, accompagné 
du Directeur général de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), Omar 
Rekkache.
 Il a, à ce titre, mis en exergue 
“l’importance de ce programme 
financé par la Caisse de solidarité 
et de garantie des collectivités 
locales au bénéfice des porteurs 

de mini projets et des startups, 
ce qui permettra d’accélérer le 
développement des communes et 
la création d’emplois.
Il a souligné à ce propos que 
“ce programme s’inscrit dans la 
continuité des efforts déployés 
par l’AAPI pour redynamiser 
l’activité d’investissement, 
dans le cadre des réformes 
juridiques et réglementaires, qui 
lui permettront d’accompagner 
les initiateurs de projets 
d’investissement, de créer des 
emplois et de promouvoir le 
développement local”.
M. Merad a noté que “la wilaya 
de Sidi Bel Abbes, qui se 

caractérise par une situation 
géographique stratégique, 
entourée de sept grandes wilayas, 
possède des capacités et des 
richesses importantes qui doivent 
être valorisées et exploitées dans 
la mise en œuvre de projets 
d’investissement, notamment 
dans les zones reculées”.
Il a appelé, dans ce contexte, 
à “multiplier les efforts pour 
permettre aux communes de 
créer de la richesse, d’exploiter 
leurs richesses existantes, 
d’améliorer les conditions de 
vie des citoyens et de répondre à 
leurs aspirations”.
Le ministre, qui a présidé la 

cérémonie d’inauguration du 
nouveau siège de l’Assemblée 
populaire de la wilaya de Sidi Bel 
Abbes, a salué “les réalisations 
et les efforts déployés par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et le 
respect des engagements qu’il 
a pris, depuis son arrivée au 
pouvoir”.
M. Merad a déclaré dans un 
discours qu’il a prononcé 
devant les élus de l’APW que 
“le président de la République 
connaît bien les exigences du 
citoyen dans toutes les régions 
du pays et ne ménage aucun 
effort pour y répondre, à travers 
la mobilisation de tous les 
moyens humains et matériels 
pour fournir tout ce dont aspire 
le citoyen, notamment dans les 
zones d’ombre”.
Le ministre a salué les décisions 
du président de la République 
de créer des wilayas déléguées 
avec des prérogatives leurs 
permettant de booster le progrès 
et le développement local, ainsi 
que les réalisations aux niveaux 

interne et externe, à travers des 
projets structurés dans divers 
secteurs, tels que l’Hydraulique, 
l’Industrie et autres, ainsi que le 
renforcement de la position de 
l’Algérie au niveau international 
et le non recours aux dettes 
extérieures.
M. Merad a poursuivi sa 
visite d’inspection dans la 
wilaya de Sidi Bel Abbes, 
avec l’inauguration d’un 
établissement hospitalier privé 
affilié au complexe “Hasnaoui”.
Il s’est ensuite rendu dans la 
commune de Tilmouni, où il a 
mis en service une installation du 
secteur des Ressources en eau.
Au niveau de la zone industrielle 
de Sidi Bel Abbès, le ministre 
a inspecté l’opération de 
numérisation du service des 
archives de la wilaya et a 
assisté à une présentation sur les 
travaux d’extension de la zone 
industrielle, en plus d’inspecter 
l’unité de transformation 
de l’aluminium du groupe 
“Hasnaoui”.

Le Groupe espagnol Villar 
Mir a cédé à Asmidal 
(filiale du groupe 

Sonatrach) la totalité de ses parts 
dans l’entreprise Fertial, mettant 
ainsi un terme au différend 
les opposant en arbitrage 
international, a annoncé jeudi 
la compagnie nationale des 
hydrocarbures.
“Le groupe industriel Asmidal 
et le Grupo espagnol Villar 
Mir (GVM) sont arrivés à un 
règlement à l’amiable de leur 
désaccord né en 2018 suite de 

la volonté de GVM de céder 
ses actions dans Fertial, ayant 
conduit à une procédure arbitrale 
opposant les deux parties depuis 
mars 2021 et dont la sentence 
a été rendue en juin 2023”, 
a précisé Sonatrach dans un 
communiqué.
“Le dialogue rétabli entre 
le Groupe Asmidal et GVM 
a abouti à la signature d’un 
protocole d’accord transactionnel 
engageant, ce qui a mené à la 
formalisation en date du 12 
juin en cours de la cession de la 

totalité des actions que détient 
GVM dans Fertial au Groupe 
Asmidal”, a fait savoir la même 
source.
En mettant un terme au différend 
les opposant en arbitrage 
international, le groupe Asmidal 
détient désormais le contrôle 
total sur la société Fertial, a 
souligné également le groupe 
Sonatrach, en rappelant que 
Fertial était détenue jusqu’alors 
par GVM à hauteur de 49% et à 
51% par le Groupe Asmidal.



Coup d’envoi de la saison estivale aujourd'hui
 Le wali relève le défi de mettre en avant la destination

touristique "Annaba"

cHu - ibn rocHd

Adoption du système numérique automatisé PACS radiologie  
au niveau du service des urgences chirurgicales

Campagne de nettoyage
 et d’embellissement au CHU 

‘’Ibn Rochd’’

Le Comité de la ville d’Annaba 
intervient pour la réparation 

des fuites à la cité Errym

Après un Aid El 
Adha réussi, sous 
tous les plans par 

exemple la distribution 
de l’eau potable et les 
opérations de collecte de 
peaux de moutons et autres, 
les autorités locales à  leur 
tête, le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
depuis son installation, 
s‘est attelé à prendre  des 
mesures inédites pour une 
saison estivale qui soit la 
meilleure dans tous ses 
aspects. 
Le coup d’envoi de la saison 
estivale prévu aujourd'hui 
a été bien préparé, voire 
des mois bien avant. Le 
premier responsable de 

l’exécutif s’est concentré 
sur l’identification des 
lacunes et la levée des 
obstacles pour assurer 
donc une saison qui soit 
la meilleure. Le wali a 
qualifié, ce rendez-vous de 
très important.
Il s’agira, selon lui, de 
relever les défis et surtout 
de tout mettre en branle 
pour mettre en avant la 
destination touristique 
«Annaba», tout en insistant 
sur l’importance de 
renforcer le travail collectif 
continu à travers des 
réunions de coordination, 
des sorties sur terrain 
inopinées , du suivi au 
quotidien et des mesures à 
envisager bien étudiées. 

Le wali Abdelkader 
Djellaoui, comme souligné 
au début, n’a ménagé aucun 
effort, en prenant une série 
de mesures pour améliorer 
la performance et garantir 
le bien-être des estivants.
Il a appelé tout un chacun 
à contribuer à faire réussir 
cette saison en proposant 
des initiatives et en œuvrant 
à parfaire les réalisations, 
afin de réunir toutes les 
conditions de bien être aux 
touristes et aux estivants, à 
l’exemple de l’interdiction 
du squat des plages   et de la 
présence  des embarcations 
comme les jet- sky. 
S’agissant des capacités 
d’hébergement, deux 
nouveaux établissements 

ont été réceptionnés, tel 
qu’évoqué dans notre 
dernière édition, ce qui 
atteste que le nombre 
des structures d’accueil 
touristiques a augmenté 
de manière encourageante, 
visant à contribuer au 
renforcement et à la 
diversification du parc 
disponible.
Par ailleurs, le wali a 
insisté, lors de sa dernière 
visite d’inspection sur les 
plages sur «la nécessité 
de remédier à certaines 
lacunes» au niveau de 
certaines plages, à savoir 
l’insuffisance de l’éclairage 
public et de la propreté.

Conformément aux 
recommandations des 
hautes autorités du 

pays liées à la digitalisation 
du secteur de la santé dans le 
but de moderniser les services 
médicaux et de rationaliser les 
dépenses publiques, la Direction 
Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire  Annaba a adopté 
récemment le système numérique 
automatisé PACS Radiologie au 
niveau du service des urgences 
chirurgicales d'Annaba du CHU 
‘’Ibn Rochd’’, considérée comme 

la première du genre dans l'Est 
algérien, où cette plateforme 
numérique avancée est gérée par 
le service central de radiologie. 
La plateforme PACS est 

considérée comme un système 
automatisé très avancé et efficace 
qui offre de nombreux avantages 
dans le domaine de la radiologie, 
permettant aux médecins et 

spécialistes de pouvoir accéder 
aux images de n'importe où et 
à tout moment, ce qui facilite 
le processus de diagnostic et 
de traitement plus rapidement. 
Il fournit également des outils 
pour améliorer la qualité des 
images radiographiques, les 
agrandir, les analyser et les 
échanger facilement entre 
médecins et diverses institutions, 
ce qui facilitera les consultations 
spécialisées et la coopération 
entre les équipes médicales 
et réduire les erreurs liées à 
la manipulation des images 

radiographiques. 
Le système PACS Radiologie 
est également considéré comme 
l'une des technologies modernes 
qui contribuent de manière 
significative à rationaliser les 
dépenses dans les établissements 
de santé, en réduisant l'utilisation 
des images de radiologie 
traditionnelles (les clichés 
radiologiques) et en stockant les 
images sous forme numérique, 
ce qui élimine le besoin de ces 
matériaux coûteux, et cela se 
reflète positivement sur le budget 
de l'institution.

Dans le cadre des efforts visant à 
humaniser les unités hospitalières 
affiliées à la Direction Générale du 

Centre Hospitalier Universitaire - Annaba, 
et à donner un caractère esthétique aux 
abords extérieurs et aux lieux d’accueil 
des patients, la Direction Générale a 
récemment lancé un vaste programme 
visant à embellir les abords extérieurs 
de l'unité hospitalière ‘’Ibn Rochd’’ et 
du service chirurgical d'urgence. Cette 
campagne a concerné l'élagage des arbres, 
la rénovation des abords et la réfection 
de peinture des portes et des entrées, 
dans le but de créer un environnement 
confortable et présentable qui contribue 
au bien-être des patients et des visiteurs. 

Cette campagne s'inscrit dans le cadre 
des efforts continus et inlassables de 
la Direction générale pour améliorer 
les services rendus au niveau du Centre 
Hospitalier Universitaire d'Annaba.

Suite aux préoccupations 
reçues via la page au comité 
de la ville signalant des fuites 

d'eau enregistrées au niveau d’un 
quartier à la cité Errym, et après 
contact des services concernés, les 
mesures nécessaires ont été prises 
et les précisions suivantes ont été 
apportées.  En effet, une équipe de 
l'Office National de Désinfection est 
intervenue à la Plaine Ouest,  jeudi 
dernier, où  la conduite principale 
d'égout de la Coopérative Al-Hanaa 
dans la cité ‘’Errym’’ a été nettoyée, 
sous la supervision des ingénieurs 
de la Sous-Direction des Ressources 
en Eau  d'Annaba.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem ferdjallah Sihem ferdjallah
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SÛreté de WilaYa

Bilan du 13 au 18 juin: 
35 infractions constatées 

et sept accidents corporels 
de la circulation

Bilan hebdomadaire 
des interventions de la protection 

civile à Annaba

Saisie et destruction de viandes 
avariées à Berrahal

Après les fêtes de l’Aïd… 
c’est l’heure aux pique-niques

Une menace pour
l’environnement

Les services de sûreté de la wilaya 
d’Annaba ont enregistré, au cours 
de la période du 13 au 18 juin 

de l’année en cours, sept (7) accidents 
corporels de la circulation, ayant causé 
des blessures de gravité variable à huit 
(8) personnes. Selon un communiqué 
des services de la sûreté de wilaya, 
les principales causes de ces accidents 
sont le non-respect du code de la route. 
En effet, le même bilan  fait état de 15 
infractions liées à la non-conformité de la 
plaque d’immatriculation, 35 infractions 

liées au stationnement anarchique, 8 
infractions liées à l’absence de documents 
d’assurance, 92 infractions liées à l’excès 
de vitesse, 10 infractions liées au défaut de 
présentation ou expiration d’un certificat 
de contrôle technique, ainsi que 3 délits 
commis par des conducteurs de transports 
urbains. Les services de sécurité ont 
affirmé leur intention de poursuivre leurs 
efforts pour traquer les contrevenants et 
faire respecter le code de la route, tout 
en exhortant les citoyens à respecter les 
règles de sécurité routière afin d’éviter 
tout éventuel accident.

Le bilan hebdomadaire de la 
protection civile de la wilaya 
d’Annaba, couvrant  la période 

du 09 au 15 juin 2024, fait état de 703 
interventions,  dont 341 opérations de 
secours et d’évacuation, avec prise en 
charge de 343 malades et blessés, évacués 
vers divers établissements hospitaliers.
Par ailleurs, les services de la protection 
civile ont enregistré 25 accidents de la 
route, nécessitant 52 interventions. Ces 
accidents ont causé 20 blessés, lesquels 

ont été secourus et transportés vers 
différents hôpitaux. Malheureusement, il 
a été signalé un cas de décès, celui d’une 
personne de 35 ans transférée à la morgue. 
Les éléments de la protection civile 
sont parvenus à maitriser  81 incendies, 
provoqués par des feux de nature 
électrique, des broussailles, des récoltes 
agricoles et des arbres fruitiers. En outre, 
157 opérations diverses de secours ont 
été également réalisées, nécessitant 199 
interventions. Un homme blessé a été pris 
en charge et transporté à l’hôpital.

Les services de contrôle et de la 
répression des fraudes relevant 
de l’inspection régionale du 

commerce de Berrahal ont procédé à la 
saisie et destruction de viandes avariées. 
La première intervention a eu lieu au 
niveau de la localité ‘’Kalitoussa’’, où 81 
kg de viandes blanches sans marquage 
ni emballage adéquat ont été confisqués. 
La seconde intervention a eu lieu 
dans la circonscription administrative 
‘’Benmostefa Benaouda, où 172,3 kg de 

viandes rouges et blanches non conformes 
ont été saisis.
Ces viandes étaient dépourvues de toute 
forme de traçabilité, ce qui constitue une 
grave infraction aux normes sanitaires 
en vigueur et expose les consommateurs 
à un risque sérieux pour leur santé. Face 
à cette situation, les autorités ont procédé 
à la destruction immédiate des produits 
pour prévenir tout risque d’intoxication 
alimentaire.
Des procès-verbaux ont été dressés en 
vue des poursuites judiciaires contre les 
contrevenants. 

Le phénomène revient chaque 
année, malgré les nombreuses 
campagnes de sensibilisation de 

plusieurs secteurs, notamment la direction 
des conservations des forêts et de la 
protection civile. En effet, après la fête 
de l’Aïd El Adha de nombreuses familles 
sont tentées par les évasions en pleins 
airs, se rendent en plein cœur des  forêts et 
des espaces verts où elles organisent des 
pique-niques en allumant des barbecues 
au milieu d’arbres et une végétation très 
dense notamment à Berrahal.  Un grand 
danger que ne semblent pas mesurer les 
visiteurs de la forêt, pourtant plusieurs 

fois rappelés à l’ordre par les gardes 
forestiers et les services de la protection 
civile qui effectuent régulièrement des 
dans ces lieux. Le danger de départ de feu 
est souvent causé par des barbecues, où 
l’on note la présence d’amoncellement 
des déchets en tous genres, comme des 
sachets et bouteilles en plastique et en 
verre. Tout cela constitue un danger 
permanent pour la survie du poumon de 
la ville. Malgré les différentes campagnes 
de nettoiement organisées par les services 
communaux de défense et de protection 
de l’environnement, les forêts sont 
malheureusement toujours polluées par 
l’inadvertance de l’homme.

Imen.B
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La nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda, 
( Ex  Draâ Errich), 

sera dotée prochainement 
d’un complexe sportif, dont 
les travaux avancent à grands 
pas. Ce projet d’envergure, 
sera constitué de plusieurs 
infrastructures destinées 
à promouvoir les activités 
sportives au niveau de cette 
localité. Les lots d’habitations 
07, 06, 02, 10 et la cité de 2000 
logements de l’OPGI, ajouté à 
cela le futur complexe de terrains 
de sport et la place publique 
attenante représentent un effort 

significatif pour répondre aux 
attentes croissantes des habitants 
en matière d’infrastructures de 
loisirs et de sport. Actuellement, 
travaux sont axés sur la 
finalisation du coulage des dalles 
en béton pour deux des terrains 
sportifs prévus, marquant ainsi 
une étape importante dans 
l’avancement du projet. Ce 
complexe sportif sera réalisé 
avec  des installations sportives 
ultra modernes. Cette démarche 
s’inscrit dans une stratégie 
plus large visant à améliorer la 
qualité de vie dans la région et 
à soutenir le développement 
urbain durable.

S.Y

ANNABA

Réalisation d’une future infrastructure sportive à la 
nouvelle ville “Benmostefa Benaouda’’

Un incendie s’est 
produit, hier, au 
niveau d’un fast-

food situé en face du centre 

commercial ‘’Marignan’’ 

dans la commune d’Annaba, 

causant des dégâts matériels   
conséquents, sans aucune 
perte humaine. Selon le 
chargé de  communication 
de la direction de protection 
civile de la wilaya, le feu 
s’est déclaré vers les coups de 
15h42 dans la matinée quant  

les passants ont  remarqué  une  
fumée  émanant de l’intérieur 
du local commercial  au 
niveau de la cité mentionnée. 
Les éléments de protection 
civile ont réussi à éteindre les 
flammes de  l’incendie et de 
les  empêcher de se propager 

vers les autres habitations. Un 
camion-citerne et une dizaine 
d’agents sapeurs pompiers ont 
été mobilisés pour maitriser 
ce sinistre. Une enquête a été 
diligentée par les services de 
sécurité afin de déterminer les 
causes exactes de cet accident.

Imen.B

ANNABA

Un fast-food situé à proximité du centre commercial 
“Marignan’’ prend feu

La surexposition aux 
écrans  tels que les 
smartphones, les 

tablettes, les ordinateurs et 
la télévision est à l’origine 
de divers troubles du 
comportement chez l’adulte 
mais surtout chez les enfants. 
Les enfants qui gribouillent des 
dessins sur des feuilles blanches 
ou sur les murs, c’est du passé. 
En effet l’association ‘’Apoce’’ 
a lancé un appel à la population, 
notamment les parents à 
restreindre l’utilisation des 
écrans aux enfants durant la 
saison des vacances  Désormais, 
les enfants sont de plus en 

plus nombreux à troquer les 
crayons de couleur au profit des 
tablettes numériques et autre 
Smartphones de leurs parents. 
Si cela retient leur attention et 
les empêche de faire des bêtises, 
ces nouvelles technologies n’en 
sont pas moins néfastes pour 
eux.
L’association ‘’Apoce’’  
déconseille l’usage de ce type 
d’appareil par des enfants de 
moins de 3 ans. Au-delà de 
cela, l’utilisation de la tablette 
par les enfants comporte un 
certain nombre de risques. 
L’usage de la tablette par les 
plus jeunes serait un frein 
aux interactions essentielles 

à leur apprentissage et à leur 
épanouissement. Toutes les 
études menées à ce sujet ont 
démontré qu’en dessous de 3 
ans, une exposition prolongée 
à l’écran d’une tablette 
pourrait entraîner des troubles 
de sommeil et des retards de 
langage chez l’enfant. L’usage 
d’une tablette par un enfant 
de moins de 3 ans est donc 
fortement déconseillé par les 
spécialistes. En effet, aussi 
rester devant un écran, aussi 
bien celui d’une tablette que 
d’une télévision, met l’enfant 
dans une position physique qui 
peut lui causer des douleurs 
dorsales. Par ailleurs, tous ces 

écrans ne seraient pas bons 
pour leurs vue. 
Les spécialistes interpellent 
les parents afin de limiter les 
enfants à cette addiction aux 

écrans des téléphones portables, 
des tablettes et des téléviseurs 
qui de nos jours est devenue, un 
vrai fléau qui n’épargne ni les 
adultes, ni les enfants.

Imen.B

L’APOCE appelle les parents à éloigner leurs enfants des 
écrans durant la période des vacances

Les actions de solidarité 
et de soutien social se 
multiplient à Annaba. 

Une sortie de solidarité et 

d’assistance a été organisée 

pour fournir des soins de santé 

et un soutien psychologique 

aux personnes sans abri. 

Cette action a été initiée par 
les services de la commune 
d’Annaba, en coordination 
avec la direction de l’action 
sociale et de la solidarité de la 
wilaya d’Annaba, les services 
de la sûreté, la protection 
civile, les services de santé, et 
le Croissant-Rouge Algérien. 
Les équipes se sont rendues 

dans  plusieurs endroits de la 
ville, notamment le Cours de 
la révolution, la place de la 
gare ferroviaire, l’avenue de 
l’ALN ainsi que la gare routière 
‘’Souidani Boudjemaa’’. 
Chaque cas a été traité selon ses 
spécificités, offrant un soutien 
adapté aux besoins de chaque 
personne contactée.

S.Y

ANNABA

Solidarité et soutien social au profit des sans-abri



Le Niger retire à l’entreprise française Orano le permis 
d’exploitation d’une grande mine d’uranium

Cinq migrants retrouvés morts au large des Canaries

La mine d’Imouraren, au 
Niger, est l’un des plus grands 
gisements d’uranium au 

monde, avec des réserves estimées 
à 200 000 tonnes, selon le monde fr. 
Des travaux avaient été récemment 
lancés sur ce site minier d’Imouraren. 
Mais le Niger a décidé, jeudi 20 juin, 
de retirer le permis d’exploitation 
de la mine d’uranium au nord 
du pays à l’entreprise française 
Orano, a annoncé la société dans un 
communiqué transmis à l’Agence 
France-Presse (AFP).
« Orano prend acte de la décision 
des autorités du Niger de retirer 
à sa filiale Imouraren SA son 
permis d’exploiter le gisement, et 
ce malgré la reprise des activités 
sur site conformément aux attentes 
qu’elles avaient exprimées », a écrit 
l’entreprise française. Dans une 
note, datée du 11 juin, le ministère 
des mines du régime militaire au 

pouvoir au Niger rappelait que le 
permis d’exploitation d’Imouraren 
serait retiré à Orano. Il avait 
annoncé vouloir le remettre « au 
domaine public » si des « travaux 
d’exploitation » n’avaient pas 
commencé dans un « délai de trois 
mois » après le 19 mars.
Pourtant, le 12 juin, un porte-parole 

du groupe nucléaire français avait 
annoncé à l’AFP que des « travaux 
préparatoires » avaient été lancés « 
récemment ». Dans son communiqué 
de jeudi 20 juin, l’entreprise a 
assuré que « les infrastructures » 
d’Imouraren étaient « rouvertes 
depuis le 4 juin 2024 pour accueillir 
les équipes de construction et faire 

avancer les travaux ». L’entreprise 
française a aussi précisé que « 
plusieurs dizaines de personnes 
étaient mobilisées durant la phase 
de relance du projet. A terme, 
Imouraren SA devait employer 800 
personnes, sous-traitants compris ».
Deuxième pays fournisseur 
d’uranium pour les centrales 
européennes
Orano exploite une autre mine 
d’uranium au Niger, la Somaïr, 
dans la région d’Arlit, dans le nord 
du pays, après la fermeture de la 
Cominak en 2021. Mais le régime 
militaire au pouvoir à Niamey, 
depuis juillet 2023, a plusieurs fois 
répété qu’il souhaitait revoir en 
profondeur le système d’exploitation 
des matières premières sur son sol 
par des compagnies étrangères.
Malgré cette décision du 
gouvernement nigérien, Orano a 
assuré être « disposé à maintenir 

ouverts tous les canaux de 
communication avec les autorités 
du Niger sur ce sujet, tout en se 
réservant le droit de contester 
la décision de retrait du permis 
d’exploitation devant les instances 
judiciaires compétentes, nationales 
ou internationales ».
La mine d’Imouraren est l’un des 
plus grands gisements d’uranium au 
monde, avec des réserves estimées 
à 200 000 tonnes. D’ailleurs le 
Niger fournit 4,7 % de la production 
mondiale d’uranium naturel mais 
reste loin derrière le Kazakhstan 
(45,2 %), selon des chiffres de 
l’agence d’approvisionnement 
d’Euratom (ESA) de 2021. Environ 
un quart de l’approvisionnement 
en uranium naturel des centrales 
nucléaires européennes en 2022 
provenait du Niger, le 2e pays 
derrière le Kazakhstan et devant le 
Canada.

Leur embarcation a été repérée 
à environ 800 kilomètres 
au sud de Tenerife. La route 

migratoire passant par l’archipel 
est très fréquentée ces dernières 
années en raison du durcissement 
des contrôles opérés dans la mer 
Méditerranée, selon le monde fr.  
Cinq migrants ont été retrouvés 
morts mercredi 19 juin à bord d’une 
embarcation au large de l’archipel 
des Canaries, alors qu’au moins 
soixante-huit autres personnes 
étaient secourues, ont annoncé 
jeudi 20 juin les services de secours 
espagnols.
La pirogue a été repérée dans 
l’après-midi alors qu’elle se 
trouvait à environ 800 kilomètres 
au sud de Tenerife, l’une des îles 
de cet archipel espagnol situé près 
des côtes nord-ouest du continent 
africain, où le nombre des arrivées 
de migrants augmente de nouveau 
depuis quelques semaines.
Les sauveteurs avaient alors 
demandé à un paquebot de croisière, 

l’Insignia, qui se trouvait à proximité, 
d’aller chercher les survivants, ont 
fait savoir les services de secours 
espagnols. Ce bateau, propriété de 
la société Oceania Cruises, basée à 
Miami, et qui peut accueillir jusqu’à 
670 passagers, effectue depuis 
janvier un voyage de 180 jours 
autour du monde.
Son équipage est parvenu à secourir 
soixante-huit migrants d’Afrique 
subsaharienne, parmi lesquels 
trois mineurs et trois femmes, et 
à remonter trois corps, mais le « 
mauvais temps » l’a empêché de 
récupérer les deux autres corps.
Il a donc été décidé de laisser là le 
bateau de migrants en déposant un 
dispositif de localisation à bord 
pour permettre aux sauveteurs de 
le retrouver plus tard. L’Insignia 
devrait arriver à Tenerife vendredi 
matin. Un porte-parole d’Oceania 
Cruises a déclaré que les soixante-
huit migrants avaient reçu à bord « 
une assistance médicale ainsi que 
de la nourriture, des boissons, des 

vêtements et un endroit sûr pour se 
reposer ».
Durcissement des contrôles
Ce nouveau drame illustre 
l’augmentation des arrivées de 
migrants aux Canaries enregistrée 
ces dernières semaines.
Selon les dernières statistiques du 
ministère espagnol de l’intérieur 
pour 2024, 18 977 migrants sont 
arrivés aux Canaries entre le 1er 
janvier et la mi-juin à bord de 290 
embarcations, contre 5 914 à bord 
de 126 embarcations pour la période 
correspondante de l’an dernier.
En 2023, près de 40 000 migrants 
étaient arrivés aux Canaries, soit 
plus du double du bilan enregistré 
l’année précédente et plus même 
qu’en 2006, année record jusqu’alors 
pour les arrivées de migrants.
L’Espagne est l’un des trois 
principaux points d’entrée en Europe 
pour l’immigration clandestine, 
avec la Grèce et l’Italie. Depuis 
le début de l’année, les arrivées 
en Italie par la mer ont toutefois 

beaucoup baissé, selon les données 
du ministère de l’intérieur italien, les 
flux de migrants se déplaçant vers 
l’Espagne et la Grèce.
En ce qui concerne l’Espagne, 
la route principale est celle des 
Canaries, moins surveillée que 
celle de la Méditerranée. Il s’agit 
toutefois d’une route extrêmement 
dangereuse en raison des courants 
et de l’état très précaire des 
embarcations de fortune utilisées par 

les migrants.
La plupart des embarcations qui 
arrivent aux Canaries proviennent 
du Sénégal, du Maroc ou du Sahara 
occidental. Selon les chiffres 
de l’ONG espagnole d’aide aux 
migrants Caminando Fronteras, plus 
de 5 000 migrants ont péri au cours 
des cinq premiers mois de l’année 
alors qu’ils tentaient de gagner les 
côtes espagnoles, la plupart par la 
route des Canaries.

De nombreux sites, 
applications et réseaux 
sociaux étrangers comme 

Google, YouTube ou X sont déjà 
inaccessibles en Chine, selon le 
monde fr.  
La Chine continue de faire le 
ménage dans les contenus de 
l’étranger qui déplaisent. A la 
demande des autorités du pays, 
le géant américain du numérique 
Apple « est en train de retirer » 
Radio France et France Inter de la 
boutique d’applications chinoise, a 
annoncé le groupe public français, 
jeudi 20 juin, à l’Agence France-

Presse (AFP).
Dans une déclaration à l’AFP, Radio 
France a fait part de son amertume 
concernant cette décision d’Apple. 
« Nous regrettons que nos auditeurs 
installés en Chine se retrouvent 
ainsi sanctionnés en perdant un 
accès simple à nos directs et 
podcasts, en particulier à nos 
contenus d’information vérifiée. » 
La marque américaine a informé 
le groupe public français de ce 
retrait dans un message consulté 
par l’AFP.
Apple s’est toujours abstenu de 
froisser le pouvoir chinois

La marque à la pomme a 
expliqué agir « à la demande 
de l’administration chinoise du 
Cyberespace (CAC) » parce que 
l’application de Radio France « 
compren[ait] du contenu qui est 
illégal en Chine ». « L’application 
influencerait l’opinion publique 
chinoise », a commenté sur X 
Laurent Frisch, le directeur du 
numérique et de la stratégie 
d’innovation de Radio France. 
« Nous suspectons qu’est ciblé 
l’excellent podcast de France Inter 
» sur le président chinois, « Xi 
Jinping, le prince rouge », a-t-il 

précisé.
En avril, Apple avait retiré 
WhatsApp et Threads de la 
version chinoise de sa boutique 
d’application en ligne à la demande 
également du régulateur d’Internet 
en Chine. Les produits de cette 
marque, très populaires en Chine, 
sont l’un des principaux marchés 
du groupe américain hors des 
Etats-Unis. D’ailleurs, Apple 
s’est toujours abstenu de prendre 
position sur des sujets sensibles ou 
de froisser le pouvoir chinois. Son 
patron a été plusieurs fois reçu par 
de hauts responsables tel un chef 

d’Etat.
La Chine surveille étroitement ses 
médias et Internet. Elle soumet à une 
stricte réglementation et censure des 
contenus qui présentent la politique 
de l’Etat sous un mauvais jour ou 
sont de nature à créer de l’agitation. 
De nombreux sites, applications 
et réseaux sociaux étrangers 
comme Google, YouTube ou X 
sont déjà inaccessibles en Chine. 
Pour contourner ces blocages, il 
est nécessaire d’avoir des outils 
informatiques comme des réseaux 
privés virtuels (VPN).
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Au Danemark, l’agresseur présumé de la première ministre en 
détention jusqu’au 4 juillet

A Strasbourg, des policiers condamnés à de la prison ferme pour 
une interpellation violente et sans motif démontré

La Norvège, la Suède et la Finlande vont créer un corridor de 
transport militaire en Arctique

Mette Frederiksen 
avait été agressée 
dans le centre de 

Copenhague par un homme, 
devant plusieurs témoins, le 7 
juin, selon le monde fr.  
L’homme soupçonné d’avoir 
agressé la première ministre 
danoise, Mette Frederiksen, 
début juin va rester en 
détention provisoire jusqu’au 
4 juillet, a annoncé le tribunal 
de Copenhague à l’issue 
d’une audience qui s’est tenue 
jeudi 20 juin. Le suspect nie 

toute responsabilité, affirmant 
n’avoir aucun souvenir de 
l’agression, survenue le 7 

juin.
Ce jour-là, en fin d’après-
midi, Mette Frederiksen avait 

été frappée par un homme 
dans la rue alors qu’elle se 
promenait dans le centre de 
Copenhague. Immédiatement 
appréhendé, le suspect 
avait été placé en détention 
provisoire le lendemain.
La cheffe du gouvernement 
avait ensuite subi un examen 
médical à l’hôpital où les 
médecins avaient détecté une 
« légère entorse cervicale », 
selon ses services.
Depuis l’agression, Mme 
Frederiksen et différents 

témoins ont été entendus mais 
l’enquête reste en cours, a 
précisé la police.
Selon le témoignage de la 
première ministre recueilli 
par la police et évoqué à 
l’audience, l’homme, un 
ressortissant polonais de 39 
ans, s’est rapproché d’elle 
pour dire quelque chose 
d’incompréhensible, puis 
l’a frappée à l’épaule avec 
le poing, a rapporté l’agence 
danoise Ritzau.

Quatre des cinq 
membres de la CRS 
36 poursuivis pour 

« violences aggravées » 
et « atteinte arbitraire à la 
liberté individuelle » ont 
été condamnés jeudi par le 
tribunal de Strasbourg, dont 
deux à des peines de prison 
ferme, selon le monde fr. 
L’affaire est « un condensé 
de tout ce qu’il ne faut pas 
faire », d’après le procureur. 
Des peines de prison ferme 
et d’interdiction d’exercer 
ont été prononcées contre 
des policiers, jeudi 20 
juin, par le tribunal de 
Strasbourg, dans un dossier 
portant sur l’interpellation 
« sans fondement » de deux 
individus par cinq membres 
des forces de l’ordre.
Les cinq membres de la 
compagnie républicaine 
de sécurité (CRS) 36, 
installée en Moselle, 
étaient poursuivis pour « 

violences aggravées » et « 
atteinte arbitraire à la liberté 
individuelle » après la plainte 
d’un individu interpellé le 11 
avril 2023, dans le quartier 
Cronenbourg à Strasbourg. 
Le chef de groupe a été 
condamné à trente mois 
de prison dont douze mois 
ferme, à effectuer avec un 
bracelet électronique, et 
à cinq ans d’interdiction 
d’exercer la fonction de 
policier. Il a été relaxé des 
faits de vol d’argent liquide, 
les 410 euros que la victime 
assurait s’être fait dérober.
Un deuxième agent a 
également été condamné 
à dix-huit mois de prison 
dont neuf mois ferme, sous 
bracelet électronique, et deux 
ans d’interdiction d’exercer. 
Sur les trois derniers agents, 
deux ont été condamnés à 
des peines de douze et six 
mois de prison avec sursis 
sans interdiction d’exercer, 

le dernier a été relaxé « au 
bénéfice du doute ».
L’avocat des deux policiers 
les plus lourdement 
sanctionnés, Philippe 
Lopez, a dénoncé auprès 
de l’Agence France-Presse 
(AFP) une décision « injuste 
», disant qu’il étudiait la 
possibilité de faire appel. 
Il avait plaidé la relaxe, 
comme ses confrères. Ces 
peines sont inférieures aux 
réquisitions du procureur, 
qui avait demandé des peines 
de prison plus lourdes et des 
interdictions d’exercer pour 
l’ensemble des mis en cause.
« Ils étaient censés faire 
respecter la loi, ils l’ont 
violée »
Le procureur a qualifié 
l’affaire de « cas d’école, 
un condensé de tout ce 
qu’il ne faut pas faire ». « 
Ces policiers étaient censés 
maintenir l’ordre, ils ont créé 
le désordre. Ils étaient censés 

faire respecter la loi, ils 
l’ont violée », a-t-il lancé à 
l’entame de son réquisitoire.
Lors de l’intervention 
litigieuse, ces cinq CRS 
avaient fait monter par la 
force et avec brutalité deux 
jeunes hommes « de type 
nord-africain » dans leur 
véhicule, sans que le motif 
d’interpellation apparaisse 
clairement. Après un premier 
transport, ils avaient procédé 
à un contrôle d’identité 
dans une impasse, où ils 
avaient relâché l’un des deux 
individus, conduisant l’autre 
au commissariat.
« Magne-toi, cherche pas 
la merde, fous le camp ! 
», avait intimé le chef de 
groupe au premier individu, 
en le poussant sur le torse. 
« On le ramène, on l’a trop 
secoué », « il est trop con, 
donc on le ramène », avait-
il déclaré au sujet du second, 
selon les vidéos, projetées à 

l’audience, enregistrées par 
les caméras des agents.
L’homme avait été relâché 
à l’issue de quarante-huit 
heures de garde à vue. Il se 
plaignait d’avoir été frappé 
et accusait les forces de 
l’ordre de lui avoir dérobé 
son argent liquide, soit 410 
euros. Un médecin lui avait 
délivré une ITT d’un jour.
« PV truffé d’omissions »
Les débats ont longuement 
porté sur les motifs de 
l’interpellation. Celle-ci 
était justifiée selon les forces 
de l’ordre par les insultes 
proférées à leur égard et les 
crachats, mais ni visibles 
ni audibles sur les vidéos. 
Les insultes n’étaient pas 
non plus mentionnées 
dans le procès-verbal (PV) 
d’intervention, a relevé 
le procureur, Alexandre 
Chevrier, pas plus que 
l’interpellation de l’un des 
deux individus, par exemple.

En mars, l’OTAN a organisé 
dans la région le plus 
important exercice militaire 

de l’Alliance atlantique depuis la 
fin de la guerre froide, selon le 
monde fr.  
Les trois pays nordiques ont scellé 
un nouvel accord militaire. Le 
premier ministre norvégien, Jonas 
Gahr Store, a annoncé, jeudi 20 
juin, la création d’un corridor 
militaire traversant le nord de la 
Norvège, la Suède et la Finlande, 
en Arctique. Cet accord constitue 
« une étape importante » pour 
ces trois pays désormais membre 
de l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN), a 
affirmé M. Store.
La Finlande et la Suède ont renoncé 

à des décennies de non-alignement 
militaire après l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie, en février 
2022. Helsinki a rejoint l’Alliance 
atlantique en avril 2023. Puis, les 
Suédois ont fait de même le mois 
suivant. A l’issue d’une réunion 
avec son homologue suédois, 
Ulf Kristersson, et le président 
finlandais, Alexander Stubb, le 
chef du gouvernement norvégien 
a expliqué l’intérêt de ce nouvel 
accord : « Cela permettra au 
personnel et au matériel d’être 
rapidement transportés des ports 
norvégiens à la Finlande en 
passant par la Suède. »
Une région stratégique
En mars, l’OTAN a organisé dans 
la région le « Nordic Response 

Exercice ». Ce programme 
militaire, intégré dans l’opération 
« Steadfast », a été l’exercice 
le plus important de l’Alliance 
depuis la fin de la guerre froide 
(1989). De son côté, la Russie 
de Vladimir Poutine a renforcé 
ses capacités militaires dans 
l’Arctique, qui abrite sa puissante 
flotte du Nord.
Le gouvernement norvégien a 
annoncé, dans son communiqué, 
que les ministres de la défense 
allaient conduire les travaux 
d’organisation de ce corridor 
de transport. « Ensemble, 
ils identifieront les goulets 
d’étranglement, mettront à jour les 
réglementations et la législation 
nécessaires, et investiront dans 

l’infrastructure requise pour 
garantir une mobilité militaire 
rapide et efficace », a précisé le 
communiqué.
L’Arctique est devenue une région 
stratégique au cours des dernières 

années. La fonte des glaces, due au 
réchauffement climatique, a ouvert 
des voies de navigation et a offert 
des perspectives d’exploitation de 
gisements de richesses, telles que 
pétrole, gaz et minerais.
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euro 2024:
Vitinha fait sensation au sein de l’équipe du Portugal

Que vaut Mohamed Bachir Belloumi, la cible inattendue 
de l’OM ?

L’AC Milan va garder une pépite du Real Madrid

tranSFertS:
 Les Fennecs à l’heure du mercato estival

Des nouvelles rassurantes sur l’état de santé de Bentaleb

JS KabYlie/mercato:
Gaya Merbah ouvre le bal

C’C’est le mercato estival est le mercato estival 
et bien évidemment, et bien évidemment, 
des joueurs algériens des joueurs algériens 

sont branchés pour un éventuel sont branchés pour un éventuel 
changement d’air, pour les uns, changement d’air, pour les uns, 
au moment où d’autres préfèrent au moment où d’autres préfèrent 
la stabilité. Le point global sur la la stabilité. Le point global sur la 
situation de nos internationaux situation de nos internationaux 
algériens.algériens.
Avec la fin du championnat Avec la fin du championnat 
d’Algérie de football, il reste d’Algérie de football, il reste 
encore la finale de la Coupe encore la finale de la Coupe 
d’Algérie entre le MCA et d’Algérie entre le MCA et 
le CRB pour clore la saison, le CRB pour clore la saison, 
alors que du côté de l’équipe alors que du côté de l’équipe 
d’Algérie, elle sera de retour d’Algérie, elle sera de retour 
en septembre prochain contre en septembre prochain contre 
des adversaires que la sélection des adversaires que la sélection 
nationale connaîtra le jeudi 4 nationale connaîtra le jeudi 4 
juillet 2024 lors du tirage au juillet 2024 lors du tirage au 
sort des éliminatoires de ladite sort des éliminatoires de ladite 
compétition, à Johannesburg en compétition, à Johannesburg en 
Afrique du Sud. Le tirage au sort Afrique du Sud. Le tirage au sort 
sera effectué dans les studios de sera effectué dans les studios de 
SuperSport à 14h30 heure locale SuperSport à 14h30 heure locale 
(15h30 heure du Caire, 12h30 (15h30 heure du Caire, 12h30 
GMT).GMT).
En attendant la rentrée des En attendant la rentrée des 
classes en septembre, le mercato classes en septembre, le mercato 
va battre son plein cet été. va battre son plein cet été. 
Premier agitateur du marché, Premier agitateur du marché, 
Mohamed El Bachir Belloumi, le Mohamed El Bachir Belloumi, le 
fils de l’ex-international algérien, fils de l’ex-international algérien, 
Lakhdar Belloumi, qui intéresse Lakhdar Belloumi, qui intéresse 

plusieurs clubs européens dont plusieurs clubs européens dont 
le dernier en date n’est autre le dernier en date n’est autre 
que l’Olympique de Marseille. que l’Olympique de Marseille. 
De son côté, l’ailier Anis Hadj De son côté, l’ailier Anis Hadj 
Moussa, transfuge du Feyenoord Moussa, transfuge du Feyenoord 
Rotterdam, se prépare à découvrir Rotterdam, se prépare à découvrir 
la saison prochaine la Ligue la saison prochaine la Ligue 
des champions. Il pourrait déjà des champions. Il pourrait déjà 
disputer la première rencontre de disputer la première rencontre de 
préparation de son équipe le 28 préparation de son équipe le 28 
juin en cours face au FC Thoune.juin en cours face au FC Thoune.

En parlant de Ligue des En parlant de Ligue des 
Champions UEFA et du très haut Champions UEFA et du très haut 
niveau européen, l’attraction niveau européen, l’attraction 
de l’été sera le transfert attendu de l’été sera le transfert attendu 
de Rayane Aït-Nouri. Le latéral de Rayane Aït-Nouri. Le latéral 
gauche de Wolverhampton gauche de Wolverhampton 
est sur les radars de grosses est sur les radars de grosses 
écuries comme Manchester écuries comme Manchester 
City, Liverpool ou Chelsea. A City, Liverpool ou Chelsea. A 
23 ans, c’est le moment pour le 23 ans, c’est le moment pour le 
natif de Montreuil de passer à natif de Montreuil de passer à 

un autre niveau. Son agent, le un autre niveau. Son agent, le 
célèbre portugais Jorge Mendes célèbre portugais Jorge Mendes 
devra sortir le grand jeu pour son devra sortir le grand jeu pour son 
poulain.poulain.
Par ailleurs, bien qu’Aïssa Par ailleurs, bien qu’Aïssa 
Mandi traverse une mauvaise Mandi traverse une mauvaise 
passe puisque son coach au FC passe puisque son coach au FC 
Villarreal, Marcelino, ne compte Villarreal, Marcelino, ne compte 
plus sur lui pour la saison plus sur lui pour la saison 
prochaine, il doit donc trouver prochaine, il doit donc trouver 
un autre club alors que son un autre club alors que son 

ancien club, le Stade de Reims, ancien club, le Stade de Reims, 
serait intéressé pour son éventuel serait intéressé pour son éventuel 
retour au bercail. Coté local, son retour au bercail. Coté local, son 
compère dans l’axe, Mohamed compère dans l’axe, Mohamed 
Madani du CS Constantine est Madani du CS Constantine est 
annoncé tout proche de rejoindre annoncé tout proche de rejoindre 
la JS Kabylie qui semble vouloir la JS Kabylie qui semble vouloir 
dynamiter le marché local à coup dynamiter le marché local à coup 
de milliards de Mobilis !de milliards de Mobilis !
Pendant ce temps, Baghdad Pendant ce temps, Baghdad 
Bounedjah vient de changer Bounedjah vient de changer 
de club en passant d’Al Sadd à de club en passant d’Al Sadd à 
celui d’Al-Shamal, une modeste celui d’Al-Shamal, une modeste 
équipe de la Qatar Stars League. équipe de la Qatar Stars League. 
Ce qui a suscité l’ inquiétude Ce qui a suscité l’inquiétude 
des observateurs. En Belgique, des observateurs. En Belgique, 
Mohamed Amine Amoura est Mohamed Amine Amoura est 
convoité par plusieurs clubs convoité par plusieurs clubs 
anglais dont Brighton qui, anglais dont Brighton qui, 
semble le plus proche d’obtenir semble le plus proche d’obtenir 
sa signature de l’Union Saint-sa signature de l’Union Saint-
Gilloise, pour un transfert Gilloise, pour un transfert 
annoncé à 20 millions d’euros. annoncé à 20 millions d’euros. 
Enfin, sous contrat avec le FC Enfin, sous contrat avec le FC 
Metz, Kevin Guitoun pense Metz, Kevin Guitoun pense 
quitter le club lorrain après sa quitter le club lorrain après sa 
rétrogradation en Ligue 2, au rétrogradation en Ligue 2, au 
moment où l’AJ Auxerre fait des moment où l’AJ Auxerre fait des 
efforts pour le recruter où le nom efforts pour le recruter où le nom 
d’ Islam Slimani est également d’Islam Slimani est également 
évoqué.évoqué.

Courtisé par l’OM, ourtisé par l’OM, 
l’ailier algérien l’ailier algérien 
est très emballé à est très emballé à 

l’ idée de rejoindre le club l’idée de rejoindre le club 
phocéen. Mais à quoi faut-il phocéen. Mais à quoi faut-il 
s’attendre avec l’Algérien s’attendre avec l’Algérien 
? Premiers éléments de ? Premiers éléments de 
réponse.réponse.
C’est l’une des C’est l’une des 
informations de cette informations de cette 
semaine concernant le semaine concernant le 
mercato de l’Olympique de mercato de l’Olympique de 
Marseille. Le club phocéen Marseille. Le club phocéen 
est passé à l’action pour est passé à l’action pour 
une cible inattendue. Son une cible inattendue. Son 
nom ? Mohamed Bachir nom ? Mohamed Bachir 
Belloumi. Pour tenter de Belloumi. Pour tenter de 
recruter l’ailier algérien de recruter l’ailier algérien de 
22 ans de Farense, 10e du 22 ans de Farense, 10e du 
dernier exercice de Liga dernier exercice de Liga 
Betclic, les Olympiens Betclic, les Olympiens 
ont proposé 3 M€ plus 1 ont proposé 3 M€ plus 1 
M€ de bonus. Mais qui M€ de bonus. Mais qui 

est Belloumi ? Nous vous est Belloumi ? Nous vous 
indiquions que ce gaucher indiquions que ce gaucher 
passé par le GC Mascara passé par le GC Mascara 
puis le MC Oran s’est puis le MC Oran s’est 
distingué avec l’équipe distingué avec l’équipe 
U23 de Farense (7 buts, U23 de Farense (7 buts, 
2 passes décisives) avant 2 passes décisives) avant 
d’ intégrer le groupe pro. d’intégrer le groupe pro. 
Cette saison (2023/2024) Cette saison (2023/2024) 
a été celle de la révélation a été celle de la révélation 
avec 26 titularisations avec 26 titularisations 
en 33 matches de en 33 matches de 
championnat avec un bilan championnat avec un bilan 
de 7 buts et 5 offrandes. de 7 buts et 5 offrandes. 
Prolongé jusqu’en 2027 en Prolongé jusqu’en 2027 en 
début d’année, Belloumi début d’année, Belloumi 
a une clause libératoire de a une clause libératoire de 
15 M€ d’après la presse 15 M€ d’après la presse 
lusitanienne.lusitanienne.
Un grand espoir de la Un grand espoir de la 
Liga BetclicLiga Betclic
Belloumi ne partira sans Belloumi ne partira sans 
doute pas à ce tarif-là, mais doute pas à ce tarif-là, mais 

l’affaire n’est pas encore l’affaire n’est pas encore 
conclue. « Rien n’est bouclé conclue. « Rien n’est bouclé 
», a indiqué une source », a indiqué une source 
de Farense au journal A de Farense au journal A 
Bola avant-hier soir. Une Bola avant-hier soir. Une 
posture qui ne surprendra posture qui ne surprendra 
personne puisque le club personne puisque le club 
du sud du Portugal sait du sud du Portugal sait 
que d’autres écuries, dont que d’autres écuries, dont 
Benfica, sont intéressées. Benfica, sont intéressées. 
Il faudra donc s’attendre Il faudra donc s’attendre 
à voir la formation basée à voir la formation basée 
à Faro (Algarve) jouer la à Faro (Algarve) jouer la 
montre pour faire grimper montre pour faire grimper 
les enchères. Mais sur le les enchères. Mais sur le 
terrain, que vaut la cible terrain, que vaut la cible 
marseillaise méconnue du marseillaise méconnue du 
grand public français ?grand public français ?
Habitué à évoluer sur Habitué à évoluer sur 
l’aile droite dans un 4-3-3 l’aile droite dans un 4-3-3 
aux côtés de Matias (aile aux côtés de Matias (aile 
gauche) et Bruno Duarte gauche) et Bruno Duarte 
(en pointe), l’Algérien ne (en pointe), l’Algérien ne 

cesse de se développer. « cesse de se développer. « 
Il a progressé par rapport Il a progressé par rapport 
à la saison dernière. à la saison dernière. 
Plus régulier et joueur à Plus régulier et joueur à 
potentiel. C’est un gaucher potentiel. C’est un gaucher 
qui joue à droite avec une qui joue à droite avec une 
qualité de vitesse et de qualité de vitesse et de 
percussion. Intéressant percussion. Intéressant 
dans la transition, bonne dans la transition, bonne 
patte gauche, il a progressé patte gauche, il a progressé 
dans le jeu dans les dans le jeu dans les 
petits espaces. Il a aussi petits espaces. Il a aussi 
progressé dans son volume progressé dans son volume 
de jeu. Le seul point de jeu. Le seul point 
d’ interrogation, c’est dans d’interrogation, c’est dans 
le domaine athlétique et le domaine athlétique et 
l’agressivité par rapport l’agressivité par rapport 
au championnat français au championnat français 
», nous a confié Jorge Da », nous a confié Jorge Da 
Cunha, un intermédiaire Cunha, un intermédiaire 
spécialiste du championnat spécialiste du championnat 
portugais. Un vrai pari sur portugais. Un vrai pari sur 
l’avenir donc…l’avenir donc…

Prêté cette saison rêté cette saison 
par le Real par le Real 
Madrid du côté Madrid du côté 

de l’AC Milan, Álex de l’AC Milan, Álex 
Jiménez (19 ans) Jiménez (19 ans) 
s’est illustré avec s’est illustré avec 
l’équipe jeune des l’équipe jeune des 
Lombards mais a pu Lombards mais a pu 
aussi jouer un peu aussi jouer un peu 
avec l’équipe première avec l’équipe première 
(5 apparitions). De (5 apparitions). De 
bonnes prestations bonnes prestations 
pour le latéral droit qui pour le latéral droit qui 
a dépanné lorsque le a dépanné lorsque le 
club connaissait une club connaissait une 

cascade de blessures.cascade de blessures.
Alors qu’une option Alors qu’une option 
d’achat était comprise d’achat était comprise 
dans son prêt, celle-dans son prêt, celle-
ci aurait été levée par ci aurait été levée par 
l’AC Milan qui aurait l’AC Milan qui aurait 
déboursé 5 millions déboursé 5 millions 
d’euros dans cette d’euros dans cette 
opération selon Marca. opération selon Marca. 
Il a également aidé Il a également aidé 
l’AC Milan à rejoindre l’AC Milan à rejoindre 
la finale de la Youth la finale de la Youth 
League malgré une League malgré une 
défaite 3-0 en finale défaite 3-0 en finale 
contre l’Olympiakos.contre l’Olympiakos.

Après son excellente près son excellente 
saison avec le PSG, saison avec le PSG, 
le milieu de terrain le milieu de terrain 

portugais confirme son éclosion portugais confirme son éclosion 
au sein de sa sélection. En au sein de sa sélection. En 
interne, tous sont ravis de interne, tous sont ravis de 
l’ancien Portista.l’ancien Portista.
Libéré. Arrivé au Paris Saint-Libéré. Arrivé au Paris Saint-
Germain en 2022 en provenance Germain en 2022 en provenance 
de Porto, Vitinha (24 ans) de Porto, Vitinha (24 ans) 
débarquait dans la cour des débarquait dans la cour des 
grands par la petite porte. Et grands par la petite porte. Et 
l’apprentissage a été dur pour le l’apprentissage a été dur pour le 
Portugais, qui était visiblement Portugais, qui était visiblement 
devenu la tête de Turc de Neymar devenu la tête de Turc de Neymar 
et de Lionel Messi. Les deux Sud-et de Lionel Messi. Les deux Sud-
Américains partis, Vitinha a paru Américains partis, Vitinha a paru 
plus libéré dans l’entrejeu. Une plus libéré dans l’entrejeu. Une 
sensation qui s’est confirmée sensation qui s’est confirmée 
cette saison avec le PSG (9 buts, cette saison avec le PSG (9 buts, 
5 passes décisives en 46 matches, 5 passes décisives en 46 matches, 
toutes compétitions confondues). toutes compétitions confondues). 
D’ailleurs, Luis Enrique n’avait D’ailleurs, Luis Enrique n’avait 
pas manqué de faire l’éloge de pas manqué de faire l’éloge de 
son milieu de terrain, au nez et à son milieu de terrain, au nez et à 
la barbe de la star absolue de son la barbe de la star absolue de son 
équipe, Kylian Mbappé. «Vitinha équipe, Kylian Mbappé. «Vitinha 
c’est un joueur parfait pour un c’est un joueur parfait pour un 
entraîneur de mon style. Il ne perd entraîneur de mon style. Il ne perd 
pas le ballon, c’est exactement pas le ballon, c’est exactement 

ce que l’on veut faire dans notre ce que l’on veut faire dans notre 
style. Puis, il est capable de se style. Puis, il est capable de se 
mettre entre les lignes, de fixer, mettre entre les lignes, de fixer, 
de se détacher, de marquer… de se détacher, de marquer… 
Je dois le féliciter et le pousser Je dois le féliciter et le pousser 
à rester à ce niveau et même à à rester à ce niveau et même à 
hausser ce niveau», avait déclaré hausser ce niveau», avait déclaré 
l’Espagnol après la victoire face l’Espagnol après la victoire face 
à l’OM au Vélodrome (2-0), à l’OM au Vélodrome (2-0), 
avant d’en remettre une couche avant d’en remettre une couche 
après la victoire en Coupe de après la victoire en Coupe de 
France face à l’OL (2-1). «Pour France face à l’OL (2-1). «Pour 
moi, c’est le joueur de la saison. moi, c’est le joueur de la saison. 
Si on ajoute à ses qualités de Si on ajoute à ses qualités de 
footballeur, c’est le meilleur de footballeur, c’est le meilleur de 

toute l’équipe et pourtant tous les toute l’équipe et pourtant tous les 
joueurs sont bons. Mais il lui est joueurs sont bons. Mais il lui est 
exceptionnel ».exceptionnel ».
CR7, Pepe & Cie respectent CR7, Pepe & Cie respectent 
VitinhaVitinha
En grande forme avec Paris, En grande forme avec Paris, 
Vitinha a logiquement rejoint Vitinha a logiquement rejoint 
l’équipe du Portugal avec une l’équipe du Portugal avec une 
forte dose de confiance pour forte dose de confiance pour 
cet Euro 2024. Et là encore, cet Euro 2024. Et là encore, 
ces bonnes sensations se sont ces bonnes sensations se sont 
confirmées. Auteur d’une confirmées. Auteur d’une 
prestation de patron face à la prestation de patron face à la 
Tchéquie, le numéro 23 de la Tchéquie, le numéro 23 de la 
Seleção das Quinas a été élu Seleção das Quinas a été élu 

homme du match. Et demain, homme du match. Et demain, 
pour le choc du groupe F contre pour le choc du groupe F contre 
la Turquie, Vitinha sera bien la Turquie, Vitinha sera bien 
évidemment dans le onze de évidemment dans le onze de 
départ. Car après Luis Enrique, départ. Car après Luis Enrique, 
c’est au tour de Roberto Martinez, c’est au tour de Roberto Martinez, 
son sélectionneur, de tomber son sélectionneur, de tomber 
sous son charme. « Vitinha a sous son charme. « Vitinha a 
été très important lors des trois été très important lors des trois 
matches amicaux que nous matches amicaux que nous 
avons disputés, tant sur le terrain avons disputés, tant sur le terrain 
qu’en dehors. Il y a beaucoup de qu’en dehors. Il y a beaucoup de 
compétitivité à l’entraînement compétitivité à l’entraînement 
et il est important d’avoir des et il est important d’avoir des 
options comme Vitinha. C’est un options comme Vitinha. C’est un 
joueur qui peut contrôler le jeu, joueur qui peut contrôler le jeu, 
comme il l’a montré aujourd’hui comme il l’a montré aujourd’hui 
(mardi dernier, ndlr) », a déclaré (mardi dernier, ndlr) », a déclaré 
l’Espagnol en conférence de l’Espagnol en conférence de 
presse, à l’ issue du match presse, à l’issue du match 
remporté face à la Tchéquie (2-remporté face à la Tchéquie (2-
1).1).
Et aujourd’hui, O Jogo nous Et aujourd’hui, O Jogo nous 
apprend que c’est toute apprend que c’est toute 
l’équipe lusitanienne qui est l’équipe lusitanienne qui est 
impressionnée par le Parisien. impressionnée par le Parisien. 
Dans son édition du jour, le Dans son édition du jour, le 
quotidien portugais dresse un quotidien portugais dresse un 
portrait très flatteur du joueur portrait très flatteur du joueur 
au sein de son équipe. « Le au sein de son équipe. « Le 

milieu de terrain du PSG a pris milieu de terrain du PSG a pris 
le contrôle des opérations lors le contrôle des opérations lors 
de la victoire laborieuse contre de la victoire laborieuse contre 
la Tchéquie. Il a été élu homme la Tchéquie. Il a été élu homme 
du match par l’UEFA, une belle du match par l’UEFA, une belle 
façon de renforcer son statut au façon de renforcer son statut au 
sein de l’équipe nationale déjà sein de l’équipe nationale déjà 
acquis durant les entraînements acquis durant les entraînements 
et désormais concrétisé sur le et désormais concrétisé sur le 
terrain. (…) Malgré sa petite terrain. (…) Malgré sa petite 
taille, le milieu de terrain a taille, le milieu de terrain a 
pris l’habitude de dominer ses pris l’habitude de dominer ses 
adversaires balle au pied. (…) adversaires balle au pied. (…) 
En termes de caractère, l’ancien En termes de caractère, l’ancien 
joueur du FC Porto n’a peut-être joueur du FC Porto n’a peut-être 
pas les années de «maison» en pas les années de «maison» en 
équipe nationale, ni l’âge de noms équipe nationale, ni l’âge de noms 
comme Cristiano Ronaldo, Pepe, comme Cristiano Ronaldo, Pepe, 
Rui Patrício, Bruno Fernandes et Rui Patrício, Bruno Fernandes et 
Bernardo Silva, mais selon les Bernardo Silva, mais selon les 
informations recueillies par O informations recueillies par O 
Jogo, il est déjà considéré par ses Jogo, il est déjà considéré par ses 
coéquipiers comme une figure coéquipiers comme une figure 
très respectée dans le vestiaire, très respectée dans le vestiaire, 
en raison du discours qu’ il tient en raison du discours qu’il tient 
à ses coéquipiers », peut-on lire. à ses coéquipiers », peut-on lire. 
On n’arrête plus Vitinha…On n’arrête plus Vitinha…

Victime d’un ictime d’un 
malaise malaise 
mardi soir et mardi soir et 

hospitalisé au CHU hospitalisé au CHU 
de Lille depuis, Nabil de Lille depuis, Nabil 
Bentaleb a suscité une Bentaleb a suscité une 
grande inquiétude chez grande inquiétude chez 
les amateurs de football les amateurs de football 
algérien et les supporters algérien et les supporters 
lillois. Cependant, lillois. Cependant, 
selon les informations selon les informations 
partagées par le média partagées par le média 
L’Équipe, les dernières L’Équipe, les dernières 
nouvelles concernant nouvelles concernant 
l’état de santé du milieu l’état de santé du milieu 
de terrain algérien sont de terrain algérien sont 

plutôt rassurantes. plutôt rassurantes. 
Actuellement toujours Actuellement toujours 
hospitalisé à Lille, Nabil hospitalisé à Lille, Nabil 
Bentaleb semble aller Bentaleb semble aller 
relativement mieux que relativement mieux que 
les jours précédents. les jours précédents. 
Bien que son état de Bien que son état de 
santé général demeure santé général demeure 
préoccupant, ses proches préoccupant, ses proches 
et ses coéquipiers, qui se et ses coéquipiers, qui se 
sont succédés au CHU sont succédés au CHU 
de Lille pour lui rendre de Lille pour lui rendre 
visite, ont rapporté visite, ont rapporté 
des nouvelles plutôt des nouvelles plutôt 
positives.positives.
Il est évident que Il est évident que 

l’ international algérien l’international algérien 
n’est pas encore n’est pas encore 
totalement remis de totalement remis de 
son malaise et devra son malaise et devra 
probablement passer probablement passer 
encore quelques encore quelques 
jours à l’hôpital jours à l’hôpital 
pour des examens pour des examens 
complémentaires et complémentaires et 
un suivi médical. En un suivi médical. En 
attendant, nous ne attendant, nous ne 
pouvons que souhaiter un pouvons que souhaiter un 
prompt rétablissement au prompt rétablissement au 
Fennec, en espérant que Fennec, en espérant que 
cet épisode n’affecte pas cet épisode n’affecte pas 
sa carrière de footballeur.sa carrière de footballeur.

La JS Kabylie est a JS Kabylie est 
le premier club de le premier club de 
l’élite à ouvrir le l’élite à ouvrir le 

bal du recrutement. Le bal du recrutement. Le 
club le plus titré du pays club le plus titré du pays 
a présenté ce jeudi Gaya a présenté ce jeudi Gaya 
Merbah, l’ancien gardien Merbah, l’ancien gardien 
de but de l’ Ittihad Riadhi de but de l’Ittihad Riadhi 
de Tanger (Maroc). de Tanger (Maroc). 
Expatrié du côté du Maroc Expatrié du côté du Maroc 
depuis plusieurs saisons depuis plusieurs saisons 
maintenant, l’ancien maintenant, l’ancien 
portier du CR Belouizdad portier du CR Belouizdad 
fait son come back en fait son come back en 
Algérie par la porte de la Algérie par la porte de la 
JS Kabylie.JS Kabylie.
Le gardien aujourd’hui Le gardien aujourd’hui 
âgé de 29 ans a paraphé âgé de 29 ans a paraphé 

un contrat de cinq ans un contrat de cinq ans 
au profit des Canaris et au profit des Canaris et 
devient ainsi la première devient ainsi la première 
recrue estivale du club du recrue estivale du club du 
Djurdjura qui aspire à un Djurdjura qui aspire à un 
retour sur le devant de la retour sur le devant de la 
scène sous la propulsion scène sous la propulsion 
de Mobilis, actionnaire de Mobilis, actionnaire 
exclusif du club.exclusif du club.
C’est d’ailleurs dans le C’est d’ailleurs dans le 
siège social de l’opérateur siège social de l’opérateur 
de téléphonie mobile à Bab de téléphonie mobile à Bab 
Ezzouar et en présence Ezzouar et en présence 
de son PDG, Chaouki de son PDG, Chaouki 
Boukhazri, que Gaya Boukhazri, que Gaya 
Merbah a été présenté cet Merbah a été présenté cet 
après midi. Étaient aussi après midi. Étaient aussi 
présents El Hadi Ould présents El Hadi Ould 

Ali, président du conseil Ali, président du conseil 

d’administration, Hakim d’administration, Hakim 

Medane, directeur général Medane, directeur général 

et Karim Doudane, et Karim Doudane, 

manager général, à cette manager général, à cette 

cérémonie.cérémonie.

L’arrivée de Gaya Merbah L’arrivée de Gaya Merbah 

devrait précipiter du coup devrait précipiter du coup 

le départ de Dahmani, le départ de Dahmani, 

arrivé cet été. En tout, une arrivé cet été. En tout, une 

douzaine de joueurs qui douzaine de joueurs qui 

ont constitué l’ossature ont constitué l’ossature 

de l’effectif de l’opus de l’effectif de l’opus 

2023-2024 sera appelé 2023-2024 sera appelé 

à changer d’air dans les à changer d’air dans les 

semaines à venir.semaines à venir.
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

euro 2024:
Vitinha fait sensation au sein de l’équipe du Portugal

Que vaut Mohamed Bachir Belloumi, la cible inattendue 
de l’OM ?

L’AC Milan va garder une pépite du Real Madrid

tranSFertS:
 Les Fennecs à l’heure du mercato estival

Des nouvelles rassurantes sur l’état de santé de Bentaleb

JS KabYlie/mercato:
Gaya Merbah ouvre le bal

C’C’est le mercato estival est le mercato estival 
et bien évidemment, et bien évidemment, 
des joueurs algériens des joueurs algériens 

sont branchés pour un éventuel sont branchés pour un éventuel 
changement d’air, pour les uns, changement d’air, pour les uns, 
au moment où d’autres préfèrent au moment où d’autres préfèrent 
la stabilité. Le point global sur la la stabilité. Le point global sur la 
situation de nos internationaux situation de nos internationaux 
algériens.algériens.
Avec la fin du championnat Avec la fin du championnat 
d’Algérie de football, il reste d’Algérie de football, il reste 
encore la finale de la Coupe encore la finale de la Coupe 
d’Algérie entre le MCA et d’Algérie entre le MCA et 
le CRB pour clore la saison, le CRB pour clore la saison, 
alors que du côté de l’équipe alors que du côté de l’équipe 
d’Algérie, elle sera de retour d’Algérie, elle sera de retour 
en septembre prochain contre en septembre prochain contre 
des adversaires que la sélection des adversaires que la sélection 
nationale connaîtra le jeudi 4 nationale connaîtra le jeudi 4 
juillet 2024 lors du tirage au juillet 2024 lors du tirage au 
sort des éliminatoires de ladite sort des éliminatoires de ladite 
compétition, à Johannesburg en compétition, à Johannesburg en 
Afrique du Sud. Le tirage au sort Afrique du Sud. Le tirage au sort 
sera effectué dans les studios de sera effectué dans les studios de 
SuperSport à 14h30 heure locale SuperSport à 14h30 heure locale 
(15h30 heure du Caire, 12h30 (15h30 heure du Caire, 12h30 
GMT).GMT).
En attendant la rentrée des En attendant la rentrée des 
classes en septembre, le mercato classes en septembre, le mercato 
va battre son plein cet été. va battre son plein cet été. 
Premier agitateur du marché, Premier agitateur du marché, 
Mohamed El Bachir Belloumi, le Mohamed El Bachir Belloumi, le 
fils de l’ex-international algérien, fils de l’ex-international algérien, 
Lakhdar Belloumi, qui intéresse Lakhdar Belloumi, qui intéresse 

plusieurs clubs européens dont plusieurs clubs européens dont 
le dernier en date n’est autre le dernier en date n’est autre 
que l’Olympique de Marseille. que l’Olympique de Marseille. 
De son côté, l’ailier Anis Hadj De son côté, l’ailier Anis Hadj 
Moussa, transfuge du Feyenoord Moussa, transfuge du Feyenoord 
Rotterdam, se prépare à découvrir Rotterdam, se prépare à découvrir 
la saison prochaine la Ligue la saison prochaine la Ligue 
des champions. Il pourrait déjà des champions. Il pourrait déjà 
disputer la première rencontre de disputer la première rencontre de 
préparation de son équipe le 28 préparation de son équipe le 28 
juin en cours face au FC Thoune.juin en cours face au FC Thoune.

En parlant de Ligue des En parlant de Ligue des 
Champions UEFA et du très haut Champions UEFA et du très haut 
niveau européen, l’attraction niveau européen, l’attraction 
de l’été sera le transfert attendu de l’été sera le transfert attendu 
de Rayane Aït-Nouri. Le latéral de Rayane Aït-Nouri. Le latéral 
gauche de Wolverhampton gauche de Wolverhampton 
est sur les radars de grosses est sur les radars de grosses 
écuries comme Manchester écuries comme Manchester 
City, Liverpool ou Chelsea. A City, Liverpool ou Chelsea. A 
23 ans, c’est le moment pour le 23 ans, c’est le moment pour le 
natif de Montreuil de passer à natif de Montreuil de passer à 

un autre niveau. Son agent, le un autre niveau. Son agent, le 
célèbre portugais Jorge Mendes célèbre portugais Jorge Mendes 
devra sortir le grand jeu pour son devra sortir le grand jeu pour son 
poulain.poulain.
Par ailleurs, bien qu’Aïssa Par ailleurs, bien qu’Aïssa 
Mandi traverse une mauvaise Mandi traverse une mauvaise 
passe puisque son coach au FC passe puisque son coach au FC 
Villarreal, Marcelino, ne compte Villarreal, Marcelino, ne compte 
plus sur lui pour la saison plus sur lui pour la saison 
prochaine, il doit donc trouver prochaine, il doit donc trouver 
un autre club alors que son un autre club alors que son 

ancien club, le Stade de Reims, ancien club, le Stade de Reims, 
serait intéressé pour son éventuel serait intéressé pour son éventuel 
retour au bercail. Coté local, son retour au bercail. Coté local, son 
compère dans l’axe, Mohamed compère dans l’axe, Mohamed 
Madani du CS Constantine est Madani du CS Constantine est 
annoncé tout proche de rejoindre annoncé tout proche de rejoindre 
la JS Kabylie qui semble vouloir la JS Kabylie qui semble vouloir 
dynamiter le marché local à coup dynamiter le marché local à coup 
de milliards de Mobilis !de milliards de Mobilis !
Pendant ce temps, Baghdad Pendant ce temps, Baghdad 
Bounedjah vient de changer Bounedjah vient de changer 
de club en passant d’Al Sadd à de club en passant d’Al Sadd à 
celui d’Al-Shamal, une modeste celui d’Al-Shamal, une modeste 
équipe de la Qatar Stars League. équipe de la Qatar Stars League. 
Ce qui a suscité l’ inquiétude Ce qui a suscité l’inquiétude 
des observateurs. En Belgique, des observateurs. En Belgique, 
Mohamed Amine Amoura est Mohamed Amine Amoura est 
convoité par plusieurs clubs convoité par plusieurs clubs 
anglais dont Brighton qui, anglais dont Brighton qui, 
semble le plus proche d’obtenir semble le plus proche d’obtenir 
sa signature de l’Union Saint-sa signature de l’Union Saint-
Gilloise, pour un transfert Gilloise, pour un transfert 
annoncé à 20 millions d’euros. annoncé à 20 millions d’euros. 
Enfin, sous contrat avec le FC Enfin, sous contrat avec le FC 
Metz, Kevin Guitoun pense Metz, Kevin Guitoun pense 
quitter le club lorrain après sa quitter le club lorrain après sa 
rétrogradation en Ligue 2, au rétrogradation en Ligue 2, au 
moment où l’AJ Auxerre fait des moment où l’AJ Auxerre fait des 
efforts pour le recruter où le nom efforts pour le recruter où le nom 
d’ Islam Slimani est également d’Islam Slimani est également 
évoqué.évoqué.

Courtisé par l’OM, ourtisé par l’OM, 
l’ailier algérien l’ailier algérien 
est très emballé à est très emballé à 

l’ idée de rejoindre le club l’idée de rejoindre le club 
phocéen. Mais à quoi faut-il phocéen. Mais à quoi faut-il 
s’attendre avec l’Algérien s’attendre avec l’Algérien 
? Premiers éléments de ? Premiers éléments de 
réponse.réponse.
C’est l’une des C’est l’une des 
informations de cette informations de cette 
semaine concernant le semaine concernant le 
mercato de l’Olympique de mercato de l’Olympique de 
Marseille. Le club phocéen Marseille. Le club phocéen 
est passé à l’action pour est passé à l’action pour 
une cible inattendue. Son une cible inattendue. Son 
nom ? Mohamed Bachir nom ? Mohamed Bachir 
Belloumi. Pour tenter de Belloumi. Pour tenter de 
recruter l’ailier algérien de recruter l’ailier algérien de 
22 ans de Farense, 10e du 22 ans de Farense, 10e du 
dernier exercice de Liga dernier exercice de Liga 
Betclic, les Olympiens Betclic, les Olympiens 
ont proposé 3 M€ plus 1 ont proposé 3 M€ plus 1 
M€ de bonus. Mais qui M€ de bonus. Mais qui 

est Belloumi ? Nous vous est Belloumi ? Nous vous 
indiquions que ce gaucher indiquions que ce gaucher 
passé par le GC Mascara passé par le GC Mascara 
puis le MC Oran s’est puis le MC Oran s’est 
distingué avec l’équipe distingué avec l’équipe 
U23 de Farense (7 buts, U23 de Farense (7 buts, 
2 passes décisives) avant 2 passes décisives) avant 
d’ intégrer le groupe pro. d’intégrer le groupe pro. 
Cette saison (2023/2024) Cette saison (2023/2024) 
a été celle de la révélation a été celle de la révélation 
avec 26 titularisations avec 26 titularisations 
en 33 matches de en 33 matches de 
championnat avec un bilan championnat avec un bilan 
de 7 buts et 5 offrandes. de 7 buts et 5 offrandes. 
Prolongé jusqu’en 2027 en Prolongé jusqu’en 2027 en 
début d’année, Belloumi début d’année, Belloumi 
a une clause libératoire de a une clause libératoire de 
15 M€ d’après la presse 15 M€ d’après la presse 
lusitanienne.lusitanienne.
Un grand espoir de la Un grand espoir de la 
Liga BetclicLiga Betclic
Belloumi ne partira sans Belloumi ne partira sans 
doute pas à ce tarif-là, mais doute pas à ce tarif-là, mais 

l’affaire n’est pas encore l’affaire n’est pas encore 
conclue. « Rien n’est bouclé conclue. « Rien n’est bouclé 
», a indiqué une source », a indiqué une source 
de Farense au journal A de Farense au journal A 
Bola avant-hier soir. Une Bola avant-hier soir. Une 
posture qui ne surprendra posture qui ne surprendra 
personne puisque le club personne puisque le club 
du sud du Portugal sait du sud du Portugal sait 
que d’autres écuries, dont que d’autres écuries, dont 
Benfica, sont intéressées. Benfica, sont intéressées. 
Il faudra donc s’attendre Il faudra donc s’attendre 
à voir la formation basée à voir la formation basée 
à Faro (Algarve) jouer la à Faro (Algarve) jouer la 
montre pour faire grimper montre pour faire grimper 
les enchères. Mais sur le les enchères. Mais sur le 
terrain, que vaut la cible terrain, que vaut la cible 
marseillaise méconnue du marseillaise méconnue du 
grand public français ?grand public français ?
Habitué à évoluer sur Habitué à évoluer sur 
l’aile droite dans un 4-3-3 l’aile droite dans un 4-3-3 
aux côtés de Matias (aile aux côtés de Matias (aile 
gauche) et Bruno Duarte gauche) et Bruno Duarte 
(en pointe), l’Algérien ne (en pointe), l’Algérien ne 

cesse de se développer. « cesse de se développer. « 
Il a progressé par rapport Il a progressé par rapport 
à la saison dernière. à la saison dernière. 
Plus régulier et joueur à Plus régulier et joueur à 
potentiel. C’est un gaucher potentiel. C’est un gaucher 
qui joue à droite avec une qui joue à droite avec une 
qualité de vitesse et de qualité de vitesse et de 
percussion. Intéressant percussion. Intéressant 
dans la transition, bonne dans la transition, bonne 
patte gauche, il a progressé patte gauche, il a progressé 
dans le jeu dans les dans le jeu dans les 
petits espaces. Il a aussi petits espaces. Il a aussi 
progressé dans son volume progressé dans son volume 
de jeu. Le seul point de jeu. Le seul point 
d’ interrogation, c’est dans d’interrogation, c’est dans 
le domaine athlétique et le domaine athlétique et 
l’agressivité par rapport l’agressivité par rapport 
au championnat français au championnat français 
», nous a confié Jorge Da », nous a confié Jorge Da 
Cunha, un intermédiaire Cunha, un intermédiaire 
spécialiste du championnat spécialiste du championnat 
portugais. Un vrai pari sur portugais. Un vrai pari sur 
l’avenir donc…l’avenir donc…

Prêté cette saison rêté cette saison 
par le Real par le Real 
Madrid du côté Madrid du côté 

de l’AC Milan, Álex de l’AC Milan, Álex 
Jiménez (19 ans) Jiménez (19 ans) 
s’est illustré avec s’est illustré avec 
l’équipe jeune des l’équipe jeune des 
Lombards mais a pu Lombards mais a pu 
aussi jouer un peu aussi jouer un peu 
avec l’équipe première avec l’équipe première 
(5 apparitions). De (5 apparitions). De 
bonnes prestations bonnes prestations 
pour le latéral droit qui pour le latéral droit qui 
a dépanné lorsque le a dépanné lorsque le 
club connaissait une club connaissait une 

cascade de blessures.cascade de blessures.
Alors qu’une option Alors qu’une option 
d’achat était comprise d’achat était comprise 
dans son prêt, celle-dans son prêt, celle-
ci aurait été levée par ci aurait été levée par 
l’AC Milan qui aurait l’AC Milan qui aurait 
déboursé 5 millions déboursé 5 millions 
d’euros dans cette d’euros dans cette 
opération selon Marca. opération selon Marca. 
Il a également aidé Il a également aidé 
l’AC Milan à rejoindre l’AC Milan à rejoindre 
la finale de la Youth la finale de la Youth 
League malgré une League malgré une 
défaite 3-0 en finale défaite 3-0 en finale 
contre l’Olympiakos.contre l’Olympiakos.

Après son excellente près son excellente 
saison avec le PSG, saison avec le PSG, 
le milieu de terrain le milieu de terrain 

portugais confirme son éclosion portugais confirme son éclosion 
au sein de sa sélection. En au sein de sa sélection. En 
interne, tous sont ravis de interne, tous sont ravis de 
l’ancien Portista.l’ancien Portista.
Libéré. Arrivé au Paris Saint-Libéré. Arrivé au Paris Saint-
Germain en 2022 en provenance Germain en 2022 en provenance 
de Porto, Vitinha (24 ans) de Porto, Vitinha (24 ans) 
débarquait dans la cour des débarquait dans la cour des 
grands par la petite porte. Et grands par la petite porte. Et 
l’apprentissage a été dur pour le l’apprentissage a été dur pour le 
Portugais, qui était visiblement Portugais, qui était visiblement 
devenu la tête de Turc de Neymar devenu la tête de Turc de Neymar 
et de Lionel Messi. Les deux Sud-et de Lionel Messi. Les deux Sud-
Américains partis, Vitinha a paru Américains partis, Vitinha a paru 
plus libéré dans l’entrejeu. Une plus libéré dans l’entrejeu. Une 
sensation qui s’est confirmée sensation qui s’est confirmée 
cette saison avec le PSG (9 buts, cette saison avec le PSG (9 buts, 
5 passes décisives en 46 matches, 5 passes décisives en 46 matches, 
toutes compétitions confondues). toutes compétitions confondues). 
D’ailleurs, Luis Enrique n’avait D’ailleurs, Luis Enrique n’avait 
pas manqué de faire l’éloge de pas manqué de faire l’éloge de 
son milieu de terrain, au nez et à son milieu de terrain, au nez et à 
la barbe de la star absolue de son la barbe de la star absolue de son 
équipe, Kylian Mbappé. «Vitinha équipe, Kylian Mbappé. «Vitinha 
c’est un joueur parfait pour un c’est un joueur parfait pour un 
entraîneur de mon style. Il ne perd entraîneur de mon style. Il ne perd 
pas le ballon, c’est exactement pas le ballon, c’est exactement 

ce que l’on veut faire dans notre ce que l’on veut faire dans notre 
style. Puis, il est capable de se style. Puis, il est capable de se 
mettre entre les lignes, de fixer, mettre entre les lignes, de fixer, 
de se détacher, de marquer… de se détacher, de marquer… 
Je dois le féliciter et le pousser Je dois le féliciter et le pousser 
à rester à ce niveau et même à à rester à ce niveau et même à 
hausser ce niveau», avait déclaré hausser ce niveau», avait déclaré 
l’Espagnol après la victoire face l’Espagnol après la victoire face 
à l’OM au Vélodrome (2-0), à l’OM au Vélodrome (2-0), 
avant d’en remettre une couche avant d’en remettre une couche 
après la victoire en Coupe de après la victoire en Coupe de 
France face à l’OL (2-1). «Pour France face à l’OL (2-1). «Pour 
moi, c’est le joueur de la saison. moi, c’est le joueur de la saison. 
Si on ajoute à ses qualités de Si on ajoute à ses qualités de 
footballeur, c’est le meilleur de footballeur, c’est le meilleur de 

toute l’équipe et pourtant tous les toute l’équipe et pourtant tous les 
joueurs sont bons. Mais il lui est joueurs sont bons. Mais il lui est 
exceptionnel ».exceptionnel ».
CR7, Pepe & Cie respectent CR7, Pepe & Cie respectent 
VitinhaVitinha
En grande forme avec Paris, En grande forme avec Paris, 
Vitinha a logiquement rejoint Vitinha a logiquement rejoint 
l’équipe du Portugal avec une l’équipe du Portugal avec une 
forte dose de confiance pour forte dose de confiance pour 
cet Euro 2024. Et là encore, cet Euro 2024. Et là encore, 
ces bonnes sensations se sont ces bonnes sensations se sont 
confirmées. Auteur d’une confirmées. Auteur d’une 
prestation de patron face à la prestation de patron face à la 
Tchéquie, le numéro 23 de la Tchéquie, le numéro 23 de la 
Seleção das Quinas a été élu Seleção das Quinas a été élu 

homme du match. Et demain, homme du match. Et demain, 
pour le choc du groupe F contre pour le choc du groupe F contre 
la Turquie, Vitinha sera bien la Turquie, Vitinha sera bien 
évidemment dans le onze de évidemment dans le onze de 
départ. Car après Luis Enrique, départ. Car après Luis Enrique, 
c’est au tour de Roberto Martinez, c’est au tour de Roberto Martinez, 
son sélectionneur, de tomber son sélectionneur, de tomber 
sous son charme. « Vitinha a sous son charme. « Vitinha a 
été très important lors des trois été très important lors des trois 
matches amicaux que nous matches amicaux que nous 
avons disputés, tant sur le terrain avons disputés, tant sur le terrain 
qu’en dehors. Il y a beaucoup de qu’en dehors. Il y a beaucoup de 
compétitivité à l’entraînement compétitivité à l’entraînement 
et il est important d’avoir des et il est important d’avoir des 
options comme Vitinha. C’est un options comme Vitinha. C’est un 
joueur qui peut contrôler le jeu, joueur qui peut contrôler le jeu, 
comme il l’a montré aujourd’hui comme il l’a montré aujourd’hui 
(mardi dernier, ndlr) », a déclaré (mardi dernier, ndlr) », a déclaré 
l’Espagnol en conférence de l’Espagnol en conférence de 
presse, à l’ issue du match presse, à l’issue du match 
remporté face à la Tchéquie (2-remporté face à la Tchéquie (2-
1).1).
Et aujourd’hui, O Jogo nous Et aujourd’hui, O Jogo nous 
apprend que c’est toute apprend que c’est toute 
l’équipe lusitanienne qui est l’équipe lusitanienne qui est 
impressionnée par le Parisien. impressionnée par le Parisien. 
Dans son édition du jour, le Dans son édition du jour, le 
quotidien portugais dresse un quotidien portugais dresse un 
portrait très flatteur du joueur portrait très flatteur du joueur 
au sein de son équipe. « Le au sein de son équipe. « Le 

milieu de terrain du PSG a pris milieu de terrain du PSG a pris 
le contrôle des opérations lors le contrôle des opérations lors 
de la victoire laborieuse contre de la victoire laborieuse contre 
la Tchéquie. Il a été élu homme la Tchéquie. Il a été élu homme 
du match par l’UEFA, une belle du match par l’UEFA, une belle 
façon de renforcer son statut au façon de renforcer son statut au 
sein de l’équipe nationale déjà sein de l’équipe nationale déjà 
acquis durant les entraînements acquis durant les entraînements 
et désormais concrétisé sur le et désormais concrétisé sur le 
terrain. (…) Malgré sa petite terrain. (…) Malgré sa petite 
taille, le milieu de terrain a taille, le milieu de terrain a 
pris l’habitude de dominer ses pris l’habitude de dominer ses 
adversaires balle au pied. (…) adversaires balle au pied. (…) 
En termes de caractère, l’ancien En termes de caractère, l’ancien 
joueur du FC Porto n’a peut-être joueur du FC Porto n’a peut-être 
pas les années de «maison» en pas les années de «maison» en 
équipe nationale, ni l’âge de noms équipe nationale, ni l’âge de noms 
comme Cristiano Ronaldo, Pepe, comme Cristiano Ronaldo, Pepe, 
Rui Patrício, Bruno Fernandes et Rui Patrício, Bruno Fernandes et 
Bernardo Silva, mais selon les Bernardo Silva, mais selon les 
informations recueillies par O informations recueillies par O 
Jogo, il est déjà considéré par ses Jogo, il est déjà considéré par ses 
coéquipiers comme une figure coéquipiers comme une figure 
très respectée dans le vestiaire, très respectée dans le vestiaire, 
en raison du discours qu’ il tient en raison du discours qu’il tient 
à ses coéquipiers », peut-on lire. à ses coéquipiers », peut-on lire. 
On n’arrête plus Vitinha…On n’arrête plus Vitinha…

Victime d’un ictime d’un 
malaise malaise 
mardi soir et mardi soir et 

hospitalisé au CHU hospitalisé au CHU 
de Lille depuis, Nabil de Lille depuis, Nabil 
Bentaleb a suscité une Bentaleb a suscité une 
grande inquiétude chez grande inquiétude chez 
les amateurs de football les amateurs de football 
algérien et les supporters algérien et les supporters 
lillois. Cependant, lillois. Cependant, 
selon les informations selon les informations 
partagées par le média partagées par le média 
L’Équipe, les dernières L’Équipe, les dernières 
nouvelles concernant nouvelles concernant 
l’état de santé du milieu l’état de santé du milieu 
de terrain algérien sont de terrain algérien sont 

plutôt rassurantes. plutôt rassurantes. 
Actuellement toujours Actuellement toujours 
hospitalisé à Lille, Nabil hospitalisé à Lille, Nabil 
Bentaleb semble aller Bentaleb semble aller 
relativement mieux que relativement mieux que 
les jours précédents. les jours précédents. 
Bien que son état de Bien que son état de 
santé général demeure santé général demeure 
préoccupant, ses proches préoccupant, ses proches 
et ses coéquipiers, qui se et ses coéquipiers, qui se 
sont succédés au CHU sont succédés au CHU 
de Lille pour lui rendre de Lille pour lui rendre 
visite, ont rapporté visite, ont rapporté 
des nouvelles plutôt des nouvelles plutôt 
positives.positives.
Il est évident que Il est évident que 

l’ international algérien l’international algérien 
n’est pas encore n’est pas encore 
totalement remis de totalement remis de 
son malaise et devra son malaise et devra 
probablement passer probablement passer 
encore quelques encore quelques 
jours à l’hôpital jours à l’hôpital 
pour des examens pour des examens 
complémentaires et complémentaires et 
un suivi médical. En un suivi médical. En 
attendant, nous ne attendant, nous ne 
pouvons que souhaiter un pouvons que souhaiter un 
prompt rétablissement au prompt rétablissement au 
Fennec, en espérant que Fennec, en espérant que 
cet épisode n’affecte pas cet épisode n’affecte pas 
sa carrière de footballeur.sa carrière de footballeur.

La JS Kabylie est a JS Kabylie est 
le premier club de le premier club de 
l’élite à ouvrir le l’élite à ouvrir le 

bal du recrutement. Le bal du recrutement. Le 
club le plus titré du pays club le plus titré du pays 
a présenté ce jeudi Gaya a présenté ce jeudi Gaya 
Merbah, l’ancien gardien Merbah, l’ancien gardien 
de but de l’ Ittihad Riadhi de but de l’Ittihad Riadhi 
de Tanger (Maroc). de Tanger (Maroc). 
Expatrié du côté du Maroc Expatrié du côté du Maroc 
depuis plusieurs saisons depuis plusieurs saisons 
maintenant, l’ancien maintenant, l’ancien 
portier du CR Belouizdad portier du CR Belouizdad 
fait son come back en fait son come back en 
Algérie par la porte de la Algérie par la porte de la 
JS Kabylie.JS Kabylie.
Le gardien aujourd’hui Le gardien aujourd’hui 
âgé de 29 ans a paraphé âgé de 29 ans a paraphé 

un contrat de cinq ans un contrat de cinq ans 
au profit des Canaris et au profit des Canaris et 
devient ainsi la première devient ainsi la première 
recrue estivale du club du recrue estivale du club du 
Djurdjura qui aspire à un Djurdjura qui aspire à un 
retour sur le devant de la retour sur le devant de la 
scène sous la propulsion scène sous la propulsion 
de Mobilis, actionnaire de Mobilis, actionnaire 
exclusif du club.exclusif du club.
C’est d’ailleurs dans le C’est d’ailleurs dans le 
siège social de l’opérateur siège social de l’opérateur 
de téléphonie mobile à Bab de téléphonie mobile à Bab 
Ezzouar et en présence Ezzouar et en présence 
de son PDG, Chaouki de son PDG, Chaouki 
Boukhazri, que Gaya Boukhazri, que Gaya 
Merbah a été présenté cet Merbah a été présenté cet 
après midi. Étaient aussi après midi. Étaient aussi 
présents El Hadi Ould présents El Hadi Ould 

Ali, président du conseil Ali, président du conseil 

d’administration, Hakim d’administration, Hakim 

Medane, directeur général Medane, directeur général 

et Karim Doudane, et Karim Doudane, 

manager général, à cette manager général, à cette 

cérémonie.cérémonie.

L’arrivée de Gaya Merbah L’arrivée de Gaya Merbah 

devrait précipiter du coup devrait précipiter du coup 

le départ de Dahmani, le départ de Dahmani, 

arrivé cet été. En tout, une arrivé cet été. En tout, une 

douzaine de joueurs qui douzaine de joueurs qui 

ont constitué l’ossature ont constitué l’ossature 

de l’effectif de l’opus de l’effectif de l’opus 

2023-2024 sera appelé 2023-2024 sera appelé 

à changer d’air dans les à changer d’air dans les 

semaines à venir.semaines à venir.
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S’inspirer du vivant pour créer des robots

Les performances graphiques du Radeon 890M 
du Ryzen AI 9 HX 370 impressionnent déjà

Les insectes font preuve 
d’étonnantes capacités, 
malgré leurs faibles 

ressources neuronales : se 
repérer dans l’espace, se poser 
sur une cible en mouvement, 
battre des ailes… Ces aptitudes 
sont la source d’inspiration 
des équipes du laboratoire de 
Biorobotique de l’Institut des 
Sciences du Mouvement (ISM) 
– Etienne-Jules Marey (CNRS/
Aix Marseille Université, UMR 
7287), qui empruntent au vivant 
pour solutionner des problèmes 
difficiles en robotique. Cet 
article normalement réservé aux 
abonné(e)s de Futura vous est 
offert.
Juché sur les hauteurs du 
campus Luminy de Marseille, 
le laboratoire de Biorobotique 
de l’Institut des Sciences du 
Mouvement (ISM) - Etienne-
Jules Marey (CNRS/Aix 
Marseille Université, UMR 
7287) offre une vue plongeante 
sur le parc naturel des calanques. 
Déjà, depuis l’extérieur, on 
constate que la nature occupe 

une place de choix dans ce 
laboratoire. Elle est même le 
moteur de l’inspiration de sept 
chercheurs permanents et d’une 
dizaine de doctorants. « On 
veut expliquer le mécanisme de 
perception et de navigation des 
insectes pour s’en inspirer ou 
pour l’imiter », entame Julien 
Serres, enseignant-chercheur en 
biorobotique et responsable de 

l’axe Biorobotique de l’Institut. 
Alors, ils construisent des 
robots qui tentent d’imiter le vol 
gracieux, la démarche subtile, 
la vision surprenante de nos 
amis les insectes. À l’approche 
de l’entrée, on entend un 
bourdonnement, celui d’une des 
abeilles des ruches installées 
derrière le bâtiment, ou celui du 
drone en plein vol.

Le génie des insectes 

Dans les couloirs de cette 
ancienne soufflerie, tout part 
du vivant : de travaux de 
biologistes ou d›expériences 
conduites sur place. « Deux 
de nos thésards, par exemple, 
étudient le mouvement des 
insectes : comment les abeilles 
régulent l’altitude, comment 

elles réalisent leur décollage, 

comment elles utilisent la vision 

polarisée, comment les mouches 

stabilisent leur vol...», énumère 

le chercheur. Une drôle de boîte 

au fond d›une pièce atteste de 

ces expérimentations : elle a été 

utilisée pour...

La solution graphique intégrée au 
processeur Ryzen AI 9 HX 370 
est très prometteuse : elle devance 
nettement la génération RDNA 3.
À côté des futurs Ryzen série 
9000 également connus sous 
le nom de code Granite Ridge, 
AMD a présenté au Computex 
2024 en début de mois, la série 
des processeurs mobiles Strix 
Point.
Ces derniers ont été baptisés 
commercialement Ryzen AI 300 
et ils font déjà parler d’eux… 
enfin au moins le plus costaud de 
la gamme – le Ryzen AI 9 HX 370 
– avec ses 12 cœurs Zen 5 et ses 
16 cœurs RDNA 3.5.

GPD orchestre les fuites ?

Pour être tout à fait honnêtes, 
si les performances CPU des 
Ryzen AI 300 sont attendues 
au tournant, architecture 
Zen 5 oblige, chez Clubic 
nous regardons encore plus 
attentivement les performances 
graphiques.
L›intégration de 16 cœurs 
RDNA 3.5 doit effectivement 
permettre d›aboutir à une 
solution graphique intégrée 
sensiblement plus musclée que 
celle de la génération précédente 
: le Radeon 890M devrait 
largement devancer le Radeon 
780M que nous connaissons 

bien. C›est d›ailleurs le sens de 
la toute récente publication du 
fabricant de consoles GPD.
Nous ne savons pas encore si 
AMD était au courant de cette 
publication ou si GPD va se 
faire taper sur les doigts, mais 
une présentation détaillée d›un 
ordinateur portable double-
écran signé GPD, nous permet 
d›en apprendre un peu plus sur 
ce Ryzen AI 9 HX 370 et son 
Radeon 890M.
Radeon 890M largement devant 
Radeon 780M

Il faudra évidemment attendre 
de solides tests avant de tirer des 
conclusions, mais les résultats 

de GPD impressionnent déjà, 
à commencer par Cinebench 
2024 lequel abouti à 124 points 
en single-thread et 1 525 points 
en multi-thread : mieux que le 
Ryzen 9 5950X en multi-thread 
(alors qu›il a moins de cœurs et un 
TDP deux fois plus importants) 
et au niveau du Ryzen 9 7950X 
en single-thread.
GPD a ensuite mis son portable 
à l’épreuve de 3DMark avec 
la scène Time Spy pour lequel 
le score de la solution Radeon 
890M du Ryzen AI 9 HX370 se 
monte à 4 221 points quand le 

Ryzen 9 7940HS et sa solution 

Radeon 780M devaient se 

contenter de 2 791 points à TDP 

équivalent (54 watts). Il n’y a 

pas photo comme on dit ! GPD 

s’amuse à préciser que le Ryzen 

AI 9 HX 370 serait en mesure 

de déborder – sur 3DMark Time 

Spy – des cartes graphiques de 

type GeForce RTX 2050 ou RTX 

3050.



Samedi 22 Juin 2024

16 Santé SeybouSe Times

Les personnes qui 
ont du cholestérol 
doivent surveiller leur 

consommation de graisses 
saturées mais aussi de sucres 
surtout quand il s’agit de 
pâtisseries et de viennoiseries. 
Quels aliments sucrés 
privilégier ? Les conseils du Dr 
Laurent Plumey, nutritionniste.
On pense, souvent à tort, que 
le cholestérol doit être éliminé 
de l’organisme. En réalité, 
ce lipide appartenant à la 
famille des stérols participe 
à l’entretien des cellules et 
joue un rôle essentiel pour de 
nombreux organes. Il contribue 
en effet à la synthèse de la 
vitamine D, des acides biliaires 
et des hormones surrénaliennes. 
Il en existe deux types : l’un à 
privilégier, le cholestérol HDL 
(High Density Lipoprotein, 
lipoprotéine à haute densité) 
et l’autre à fuir, appelé LDL 
(Low density Lipoprotein, 
lipoprotéine à basse densité). 
Le mauvais cholestérol en 
excès favorise, en effet, les 
maladies cardiovasculaires 
en se déposant sur les artères. 

Pour prévenir son apparition, 
il faut revoir son alimentation. 
«Pour baisser un taux excessif 
de mauvais cholestérol, il faut 
baisser la consommation de 
graisses saturées et privilégier 
les graisses insaturées type 
oméga-9 (huile d’olive, 
amandes) et oméga-3 (huile 
de colza, de noix ou de lin 
– et poissons gras de type 
saumon, sardines, maquereau, 
hareng, truite)», explique le 
Dr Laurence Plumey, médecin 
nutritionniste et fondatrice 
de la NAPSO THERAPIE.
«Il faut également préciser que 
les œufs et le foie, naturellement 

riches en cholestérol, ne sont 
plus interdits dans ce contexte 
car leur consommation 
influence peu le taux sanguin 
de mauvais cholestérol. On 
peut donc manger 3 à 4 œufs 
par semaine», précise-t-elle.
Les aliments riches en graisses 
doivent donc faire l’objet d’une 
surveillance particulière mais 
qu’en est-il de ceux riches 
en sucre souvent accusés de 
favoriser le diabète mais aussi 
l’obésité ? «Le sucre et les 
produits sucrés doivent de 
toutes façons être consommés 
avec modération dans le cadre 
d’une alimentation équilibrée 

soit l’équivalent d’un 
maximum de 6 à 8 morceaux 
de sucre par jour pour un 
adulte semi actif (moins chez 
le sédentaire), indique le Dr 
Laurence Plumey. Pour baisser 
un taux de mauvais cholestérol 
trop élevé, Il faut surtout éviter 
ceux qui sont également riches 
en graisses saturées telles 
que les pâtisseries (biscuits, 
gâteaux) et les viennoiseries 
car elles contiennent 
également du beurre et de 
la crème», ajoute-t-elle.

Cholestérol : les fruits à 
privilégier

Quand on a du cholestérol 
et qu’on souhaite modérer 
sa consommation de sucres, 
surtout pour perdre un peu 
de poids, il faut avant tout 
privilégier les aliments à 
Index Glycémique (IG) bas 
«car ils ménagent le pancréas 
et la sécrétion d’insuline», 
indique en effet le Dr Plumey. 
En stabilisant la glycémie, 
ils favorisent une régulation 
durable de l’appétit et 
permettent une meilleure 
utilisation de l’énergie par 

l’organisme. «Quand un 
produit sucré (biscuit, gâteau, 
bonbon …) possède un IG 
élevé, le meilleur moyen de 
l’abaisser est de l’associer à 
des fibres, c’est-à-dire de le 
consommer au dessert d’un 
repas riche en légumes (crus 
et cuits). Il faut néanmoins le 
consommer avec modération, 
car le fait d’avoir un repas à 
IG bas ne diminue en rien sa 
teneur en graisses saturées 
qui reste le facteur majeur de 
contrôle du métabolisme du 
cholestérol», note le Dr Plumey.
Quant aux fruits, globalement ils 
ont tous un Index Glycémique 
plutôt bas car ils sont riches 
en fibres. «Vous pouvez donc 
en consommer à raison de 3 à 
4 par jour, de préférence frais 
et de saison. Enfin, il faut 
penser aux flocons d’avoine 
dont les glycanes diminuent 
l’absorption du cholestérol des 
aliments au niveau de l’intestin. 
Il faut donc idéalement 
remplacer les céréales de petit 
déjeuner (par ailleurs sucrées) 
par des flocons d’avoine», 
conseille la nutritionniste.

Faut-il éviter les aliments trop sucrés quand on a du 
cholestérol ?

Moins fréquente 
que d’autres 
localisations, 

l’arthrose du pouce touche 
principalement les femmes 
de plus de 50 ans. Quels sont 
les symptômes ? Comment 
la traiter ? Les explications 
du Dr Marc Elkaïm, 
chirurgien orthopédiste.
“L’arthrose est caractérisée 
par l’usure du cartilage puis 
la disparition de celui-ci. Elle 
est associée à la formation 
d’ostéophytes, des petits 
becs osseux entraînant des 
limitations de mobilité des 
articulations et des douleurs”, 
explique le Dr Marc Elkaïm, 
chirurgien orthopédiste. Si le 
cartilage est touché en premier, 
l’arthrose atteint ensuite l’os 
et la membrane synoviale. 
Il s’agit d’une pathologie 
très fréquente qui touche 
plus de 65% des personnes 
de plus de 65 ans en France. 
L’arthrose peut toucher toutes 
les articulations, mais elle 

atteint plus fréquemment 
les grosses articulations 
qui supportent le poids du 
corps comme la hanche 
ou le genou. Mais d’autres 
localisations sont possibles.
Arthrose du pouce : de quoi 

s’agit-il ?
“Pour les travailleurs manuels 
qui sollicitent beaucoup 
leurs membres supérieurs, 
l’arthrose apparaît également 
à l’épaule et au poignet 
voire aux doigts”, explique 
le spécialiste. Le pouce, plus 
précisément l’articulation 
trapézo-métacarpienne, peut 
notamment être touché. On 
parle alors de rhizarthrose. 
Celle-ci touche beaucoup 
plus fréquemment les 
femmes de plus de 50 ans, 
notamment en raison de 
l’impact hormonal. Dans 
la plupart des cas, les deux 
mains sont touchées, mais il 
arrive que l’arthrose démarre 
sur une seule main. Comme 
dans le cas de l’arthrose de 

la cheville, un antécédent 
de traumatisme peut être 
l’une des causes d’apparition 
d’arthrose au niveau du pouce.

Quels sont les symptômes 
de l’arthrose du pouce ?

Il arrive que l’arthrose du 
pouce soit asymptomatique. 
Mais dans la plupart des cas, 
elle s’exprime en premier 
lieu par des douleurs. “Ces 
douleurs se déclenchent à la 
mobilisation de la colonne 
du pouce et peuvent aussi se 
déclencher la nuit”, explique 
le Dr Elkaïm. “Elles peuvent 
entraîner une raideur limitant 
les mobilités et la force de 
préhension”, ajoute-t-il. 
Certains gestes du quotidien 
peuvent alors devenir difficiles 
: ouvrir un bocal, couper de la 
viande, attraper un objet lourd.
Une simple radiographie 
permet de poser le diagnostic 
et montre des signes d’usure 
du cartilage de l’articulation 
trapézo-métacarpienne, 
typiques de l’arthrose.

Comment traiter l’arthrose 
du pouce ?

Dans un premier temps le 
traitement de l’arthrose du 
pouce est toujours médical avec 
la prise d’anti-inflammatoires 
non-stéroïdiens (AINS) 
et d’antalgiques, de la 
physiothérapie et des 
attelles de positionnement 
bien souvent nocturnes. 
«Puis, dans un deuxième 
temps, on peut réaliser des 
infiltrations de corticoïdes 
voire de tout autre produit 

susceptible d’améliorer les 
symptômes», explique le 
chirurgien orthopédiste. 
Dans certains cas, ces 
traitement sont insuffisants 
et en cas d’échec il faut 
envisager une intervention 
chirurgicale. «On oppose 
le traitement par prothèse 
trapézométacarpienne à la 
résection de l’articulation 
incriminée. Actuellement, les 
bons résultats de la prothèse 
sont plutôt en faveur de celle-
ci», observe le Dr Elkaïm.

Arthrose du pouce - Symptômes, diagnostic, traitements
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I l n’existe pas de formule 
magique contre les cheveux 
blancs. Ces derniers sont 

naturels et leur apparition 
est inévitable. Selon un 
dermatologue, certaines 
vitamines pourraient toutefois 
jouer un rôle clé. Elles auraient le 
pouvoir de ralentir le processus 
de vieillissement des cheveux. 
Découvrez lesquelles.

Le blanchissement des cheveux 
fait incommensurablement 
partie du processus biologique. 
Au fil des années, la couleur du 
cheveu change, tout comme sa 
texture. À partir d’un certain 
âge qui est propre à chacun, le 
cheveu devient gris, argenté ou 
blanc, et en parallèle, semble 
plus terne, rêche et s’épaissit. 
Tous les produits capillaires 
du monde et astuces de grand-
mère n’y peuvent rien, le cheveu 
est destiné à devenir blanc. En 
cause, le stock de mélanocytes 
- ces cellules qui produisent 
la mélanine - s’épuise, ce qui 
fait que le cheveu n’est plus 
pigmenté. Dans une étude 
publiée en avril dernier, des 
scientifiques américains se sont 
intéressés à ce mécanisme et ont 

constaté que, à mesure que le 
cheveu vieillit, les mélanocytes 
se bloquent dans le bulbe du 
follicule pileux et ne sont ainsi 
plus en capacité de se régénérer. 
Si ce phénomène est inévitable, 
certaines habitudes du quotidien 
peuvent aider à retarder le 
grisonnement capillaire.

Cheveux blancs : voici les 
vitamines et le minéral qui 
permettent de ralentir leur 

apparition

De nombreux facteurs peuvent 
avoir une incidence sur 
l’apparition des cheveux blancs, 
comme les hormones, le mode 
de vie et l’alimentation. C’est 
également le cas de vitamines 
qui se trouvent dans notre 
organisme, comme l’a détaillé 
Hamdan Abdullah Hamed, 
dermatologue, auprès de 
l’édition américaine du HuffPost 
: «La vitamine B12 en particulier 
est nécessaire à la production de 
cellules sanguines et donc à la 
croissance des cheveux.» Bien 
qu’elle existe sous forme de 
compléments, la vitamine B12 
se trouve principalement dans 
les viandes rouges et blanches, 

les abats ainsi que les œufs. Le 
spécialiste poursuit et ajoute que 
la vitamine D3 tient aussi un rôle 
important, qui est de stimuler la 
formation de nouveaux follicules 
pileux. Disponible aussi sous 
forme de compléments, la 
vitamine D3 se trouve dans les 
poissons gras, l’huile de foie 
de morue ou encore les œufs. 
En parallèle, le calcium aussi 
est majeur, car il contribue à la 
sécrétion d’hormones qui, à leur 
tour, peuvent également stimuler 
la croissance des follicules.

Cependant, bien qu’il soit 
probable que la prise de ces 
nutriments en plus de l’apport 
quotidien en vitamines puisse 
prévenir la perte de couleur des 
cheveux, ce n’est pas toujours le 
cas. «La prise de compléments 
peut retarder un peu les choses. 
Mais cela dépend de beaucoup 
de facteurs», nuance l’expert 
capillaire. Selon lui, les cheveux 
gris causés par une carence en 
vitamines ont un aspect différent. 
«Lorsque l’on observe des 
cheveux et que l’on remarque que 
les extrémités sont d’une couleur 
différente, cela signifie qu’il y 
a un manque de nutriments. Le 

complément de vitamines à votre 
régime alimentaire peut donc 
aider», termine-t-il.

Comment nourrir ses cheveux 
pour favoriser leur coloration?

Qu’importe leur couleur, les 
cheveux demandent à être 
chouchoutés avec des produits 
adaptés. Afin de stimuler la 
production de mélanocytes, 
il est important de nourrir en 
profondeur la fibre capillaire. 
Dans un entretien accordé à 
Femme Actuelle, Emmanuel 
Montecino, coiffeur qui officie 
au salon spa Montecino Aveda 
à Paris, avait expliqué comment 

prendre soin de son cheveu 

afin d›éviter qu›il ne perde de 

sa couleur. Comme routine, le 

spécialiste conseille d›espacer 

ses shampoings, avec maximum 

deux shampoings par semaine. 

Puis, il recommande de terminer 

par un masque hydratant spécial 

cheveux secs. Enfin, comme 

produits, privilégiez, si possible, 

une fois sur deux, un lavant 

moins agressif, comme un low-

poo, ces shampooings faibles en 

tensio-actifs et riches en agents 

de soins.

Formulés pour protéger la 
chevelure des effets néfastes 
de la chaleur, les soins 
thermoprotecteurs sont des 
boucliers efficaces, à condition 
de bien les appliquer. Un coiffeur 
nous dévoile comment optimiser 
leur efficacité.

Un lisseur pour discipliner les 
frisottis, un sèche-cheveux pour 
obtenir un volume XXL ou un 
fer à friser pour réaliser de belles 
ondulations : tout le monde (ou 
presque) possède un appareil 
chauffant quelque part dans sa 
salle de bains. Si ces derniers 
permettent de créer des looks 
capillaires à la demande, ils 
peuvent néanmoins endommager 
les cheveux inutilement. 
Pour protéger ces derniers 
des dommages causés par la 
chaleur, il existe des produits 
spécialement conçus pour créer 
une barrière protectrice. Il s’agit 
des protecteurs de chaleur.

Pourquoi appliquer un protecteur 
de chaleur avant d’utiliser un 
lisseur ou un sèche-cheveux ?

«La chaleur fragilise les écailles 
qui protègent en principe le 
cheveu. Elle les soulève et les 
écailles se dédoublent ce qui 
donnera aux cheveux un aspect 
sec et terne. Ils seront aussi plus 
difficiles à démêler», raconte 
Damien Boissinot, Hairstylist 

René Furterer qui rappelle 
que cela concerne surtout les 
longueurs et les pointes, plus 
souvent soumises à ces sources 
de chaleur de façon répétitive. 
Pour contrer ces effets, il est 
donc nécessaire d’appliquer un 
soin protecteur de chaleur avant 
de faire un brushing, un lissage 
ou encore avant d’utiliser votre 
fer à friser.

Protection de chaleur : 
comment fonctionne un 

thermo protecteur pour les 
cheveux ?

Appelés aussi thermoprotecteurs, 
ces soins jouent un rôle de 
bouclier face à une chaleur 
trop forte. Ils protègent la fibre 
de l’exposition répétée à ces 
sources de chaleur afin d’éviter 
son dessèchement. Comment 
? Le soin thermoprotecteur 
enrobe la fibre capillaire pour 
isoler thermiquement les écailles 
et former ainsi ce bouclier. 
«Les formules contiennent 
généralement des corps gras, 
des cires et un peu d’eau qui, au 
contact de la chaleur, fondent et 
pénètrent l’intérieur du cheveu, 
colmatent les brèches et recollent 
les écailles afin de réparer 
et protéger simultanément», 
précise le coiffeur. Généralement 
associés à des actifs hydratants, 
nourrissants et réparateurs en plus 

de leur ingrédient protecteurs, 
ces produits renferment aussi 
un bénéfice soin et facilitent le 
coiffage. Certains auront un effet 
lissant afin d’éliminer les frisottis 
quand d’autres vont protéger la 
couleur. Le choix est vaste !

Quand et comment bien appliquer 
le protecteur de chaleur ?

Même s’il est possible de 
l’appliquer sur cheveux secs, 
notre expert recommande de 
déposer votre soin protecteur 
de chaleur sur l’ensemble de la 
chevelure après le shampooing, 
lorsqu’elle est encore humide, 
et juste avant d’utiliser la 
source de chaleur. «Insistez 
particulièrement sur les demi-
longueurs et les pointes», 
rappelle-t-il. Si vous avez opté 
pour une texture crème, veillez à 
masser les cheveux en torsadant 
les longueurs et en entortillant les 
pointes avec vos doigts, afin que 
la texture imprègne totalement la 
fibre. En cas de spray, vaporisez 
en formant de grosses sections 
de cheveux. «On vaporise à 10 
cm maximum de la tête puis on 
masse légèrement les longueurs 
pour une meilleure pénétration 
de la formule», recommande le 
coiffeur. Brossez et procédez 
au séchage. «Dès que l’on 
soumet ses cheveux à une forte 
chaleur de façon répétée et 

directionnelle, une protection est 
indispensable pour les protéger 
efficacement et sur le long terme 
afin d’éviter les dommages liés 
à l’utilisation de ces appareils», 
insiste le professionnel.

Spray, lait, sérum… Quel 
est le meilleur protecteur de 

chaleur cheveux ?

Des sprays aux crèmes, en 
passant par les laits et les 
sérums. Il existe toute sorte de 
soins protecteurs de chaleur, 
et chaque formule promet 
une action soin (hydratante, 
nutritive, réparatrice…). Il n’y 
a pas de soin protecteur meilleur 
que les autres : l’idée est plutôt 
de choisir la texture qui convient 

le mieux à votre problématique 

afin de cumuler les bienfaits 

pour vos cheveux. Le chouchou 

de Damien Boissinot ? «Sur 

les shows ou en studio, j’aime 

utiliser les sprays pour garder la 

légèreté des cheveux fins. Mais 

je n’hésite pas à utiliser un lait 

dès que je constate des longueurs 

un peu plus sèches». Enfin, selon 

le coiffeur, les cheveux épais ou 

bouclés apprécieront les textures 

crème, plus nourrissantes et plus 

adaptées.

Formulés pour protéger la René Furterer qui rappelle de leur ingrédient protecteursl l i ll d l i di

Comment bien appliquer un protecteur de chaleur sur ses 
cheveux ?

l i d f ll n’existe pas de formule lconstaté que à mesure que lel b i i l fles abats ainsi que les œufs Le

Comment retarder l’apparition des cheveux blancs ? 

complément de vitamines à votreprendre soin de son cheveu

directionnelle, une protection est le mieux à votre problématique



Éditeur et auteur de « 
La légende de Havilah 
», récit fantastique 

mêlant Rwanda futuriste et 
références mythologiques, 
Manzi Rugirangoga souhaite 
développer la science-fiction 
africaine dans son pays et 
partager la culture rwandaise 
avec le plus grand nombre.

Sourire aux lèvres, c’est à peine 
rentré d’une tournée en Afrique de 
l’Ouest que Manzi Rugirangoga 
nous accueille au Centre culturel 
francophone du Rwanda, où il 
travaille comme responsable 
de la médiathèque. Après avoir 
été invité au Masa d’Abidjan, 
l’écrivain a assisté à l’édition 
guinéenne du festival de BD 
Bilili, « dans le but de l’importer 
à Kigali ». Force tranquille 
en apparence, le trentenaire 
déborde de projets pour partager 
les cultures africaines, et plus 
particulièrement la culture 
rwandaise.

Afrofuturisme ou futurisme 
africain ?

Premier auteur de son pays à se 
plonger dans ce qu’il nomme le 
« futurisme africain », Manzi 
Rugirangoga a publié en français 
son premier roman, La légende 
de Havilah, en 2020. Il travaille 
aujourd’hui à son adaptation 
en BD avec l’artiste illustrateur 
Tony Bakatubia. « La BD sera 
composée de dix tomes de 54 
planches pour bien développer 

l’univers fantastique que j’ai créé 
», explique l’artiste. Véritable 
récit initiatique, le roman retrace 
le parcours du jeune Gisa, qui 
a fui son village de Havilah où 
sévit Kizimu, l’esprit du lac. Il 
parcourt alors de nombreuses 
contrées aux cultures très 
distinctes, toutes inspirées de 
différentes régions africaines, et 
rencontre des entités mystiques.

Si Manzi Rugirangoga utilisait 
initialement le terme d’« 
afrofuturisme» pour décrire son 
genre, il s’en détourne depuis peu 
et préfère parler de « futurisme 
africain ». « L’afrofuturisme 
vient de la diaspora américaine 
et imagine une Afrique 
moderne mais homogène. Avec 
le futurisme africain, je veux 
évoquer la projection futuriste 
par les Africains, en partant de 
leur culture. » Si les lecteurs ont 
été beaucoup plus réceptifs que 
ce qu’il imaginait – la seconde 
réimpression de son roman est en 
cours après avoir écoulé environ 
500 exemplaires –, il sent aussi 
de l’intérêt du côté des artistes. 
L’éditeur réfléchit d’ailleurs à 
un nom spécifique en swahili 
à donner à ce genre et espère 
impulser un mouvement dans 
son pays.

Modernité et mythes

Manzi Rugirangoga s’inscrit dans 
la génération des jeunes adultes 
qui donnent un nouveau souffle à 
l’industrie culturelle rwandaise. 

S’il décrit des villes futuristes, le 
livre fourmille de références aux 
mythologies de toute l’Afrique et 
des Caraïbes. « J’ai eu l’idée de 
La légende de Havilah durant un 
rêve où je voyais Kigali moderne 
mais avec des habitants en habits 
traditionnels, raconte l’écrivain. 
Je me suis alors beaucoup 
documenté sur la culture des 
autres pays d’Afrique. La 
mythologie égyptienne et la 
culture rwandaise sont la colonne 
vertébrale du roman, mais j’y ai 
ajouté des références aux mythes 
du Congo, de Haïti, d’Éthiopie et 
de l’Empire mandingue. »

L’entremêlement de la modernité 
et du retour aux racines résonne 
avec son parcours personnel. 
Né à Kigali en 1993, l’écrivain 
fait partie des enfants exfiltrés 
au Burundi par des convois 
humanitaires lors du génocide 
perpétré contre les Tutsi. Il est 
ensuite récupéré par son père, 
qui habite en Saône-et-Loire 
(France). En quête de sens et 
d’identité, il retourne vivre 
dans son pays natal à 15 ans, 
où il apprend le kinyarwanda 
et « trouve les réponses à [s]es 
questions ». De retour en France 
pour des études de sociologie et de 
sciences de l’éducation, il fonde 
l’Organisation de la jeunesse 
afrodescendante de Lyon (OJAL) 
et organise des conférences et 
des projections de films « dans 
un but d’éducation politique liée 

au panafricanisme».

Éduquer par les livres

C’est à cette période que ce grand 
lecteur réfléchit au meilleur 
moyen de transmettre les cultures 
africaines. « En regardant Naruto, 
je me suis dit que la fiction était 
la solution pour montrer l’unité 
et la diversité de mon continent. 
» Le fan de manga se lance dans 
l’écriture de son roman, puis 
souhaite le publier lorsqu’il 
s’installe définitivement au 
Rwanda en 2019. Peu convaincu 
par les maisons d’édition et leur 
rémunération désavantageuse 
pour les auteurs, il fonde Elimu 
Editions, qui signifie « éducation 
» en swahili.

Toujours dans une démarche de 
partager la culture et l’histoire, 
il voit son roman comme la 
première pierre d’un projet 

beaucoup plus grand. Si le 
premier tome de sa BD devrait 
sortir à la fin de l’année, il espère 
également pouvoir créer un 
anime sur son héros. Autre projet 
: traduire son roman en anglais 
et réaliser une version audio 
en kinyarwanda, pour mieux 
toucher le public rwandais, 
davantage intéressé par le sonore. 
« J’aimerais aussi développer ma 
maison d’édition et organiser 
des événements culturels, ajoute 
Manzi Rugirangoga. En plus 
des essais sur l’éducation et des 
romans fantastiques que j’ai déjà 
publiés, je souhaiterais aussi 
traduire des grandes œuvres 
africaines en kinyarwanda et, 
bien sûr, publier la suite de 
La légende de Havilah. » Le 
mouvement est lancé.

La mini-série Heeramandi: 
The Diamond Bazaar, réalisée 
par le talentueux Sanjay 
Leela Bhansali, plonge les 
spectateurs dans un univers 
de grandeur et de tragédie, 
au cœur du quartier rouge de 
Lahore, avant l’indépendance 
de l’Inde. Composée de huit 
épisodes, cette série nous raconte 
l’histoire fascinante des tawaifs, 
ces courtisanes indiennes qui 
régnaient en reines dans leur 
domaine.

S’étendant de 1920 à 1947, la 
saison 1 de cette somptueuse 
histoire se déroule dans le district 
de Heeramandi à Lahore, en 
Inde britannique, le milieu des 
tawaifs. Comme les geishas du 
Japon, les tawaifs étaient formées 
à la musique et à la danse et 
courtisées par la noblesse.

L’intrigue principale de 
Heeramandi tourne autour de 
la lutte de pouvoir entre deux 
ennemies jurées, Mallikajaan 
et Fareedan. Le destin de 
Heeramandi repose sur les 

épaules d’Alam, la plus jeune 
fille de Mallikajaan, qui choisit 
de renoncer à son pouvoir pour 
l’amour d’un seul homme, 
défiant ainsi les attentes et les 
adulations de nombreux autres. 
Ce choix marque un tournant 
décisif et expose les complexités 
des sentiments et des sacrifices 
dans un monde dominé par 
des femmes fortes mais 
emprisonnées par leur statut de 
courtisanes.

Comme dans ses œuvres 
précédentes telles que Gangubai 
Kathiawadi (2022),  Padmavati 
(2018) et  Bajirao Mastani 
(2015), Bhansali explore les 
thèmes de la puissance féminine 
et de la résilience. Heeramandi 
est une ode aux tawaifs, mettant 
en lumière leurs contributions 
et leurs luttes, tout en rendant 
hommage à leur rôle dans 
l’histoire de l’Inde. La série se 
distingue par son ambition de 
donner une voix aux histoires 
souvent oubliées de ces femmes.

Heeramandi est une merveille 

visuelle. Les décors somptueux, 
les costumes richement ornés, et 
la minutie des détails transportent 
les spectateurs dans une autre 
époque. Bhansali, maître 
incontesté des détails, crée un 
monde où chaque élément 
visuel contribue à l’immersion 
totale. Les magnifiques bijoux 
authentiques, nécessitant une 
sécurité accrue sur le plateau, 
ajoutent une touche de réalisme et 
de luxe, accentuant la splendeur 
de chaque scène.

Les magnifiques décors font 
rêver d’un écran plus grand 
pour apprécier pleinement 
la beauté de chaque plan. La 
musique, en parfaite harmonie 
avec l’esthétique visuelle, 
enrichit l’expérience et fait de 
Heeramandi un véritable festin 
pour les sens.

Cependant, malgré ces points 
forts, le scénario présente 
quelques faiblesses. Les 
personnages auraient pu 
bénéficier d’un développement 
plus approfondi, et certaines 

intrigues méritaient plus 
d’attention. La série aurait 
gagné à s’étendre au-delà de 
ses huit épisodes pour offrir 
une narration plus complète et 

captivante. Les enjeux et les 
conflits internes des personnages, 
bien qu’intéressants, ne sont pas 
toujours exploités à leur plein 
potentiel.

Manzi Rugirangoga lance le « futurisme africain » au Rwanda

« Heeramandi: The Diamond Bazaar » 
 Une Ode aux Femmes dans l’Inde d’Autrefois
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«Vice-Versa 2» sort 
près de dix ans 
après le premier 

volet. Très attendu par les 
adeptes de la saga, ce deuxième 
opus parvient à faire revivre 
l’univers et à lui insuffler un vent 
de jeunesse.

Le premier volet de Vice-
Versa, dont la sortie remonte à 
2015, s’était imposé parmi les 
plus grands succès de l’année 
à travers le monde. Véritable 
réussite commerciale, le film 
avait également été remarqué 
par la critique et les acteurs du 
monde du cinéma, remportant 
notamment l’Oscar du meilleur 
film d’animation. En salle le 
mercredi 19 juin. 

Neuf ans plus tard, Vice-Versa 
2 règne déjà sur les box-offices. 
Meilleur démarrage aux Etats-
Unis depuis Barbie sorti en juillet 
2023, le film connaît également 
le meilleur démarrage au monde 
pour un film d›animation.

Le très attendu deuxième opus 
replonge dans le quotidien de 
Riley Andersen. La jeune fille, 
désormais âgée de treize ans, 
habite toujours à San Fransisco. 
Elle vit avec ses deux parents, 
excelle à l›école, au hockey sur 
glace et entretient des amitiés 
précieuses. Mais sa vie tranquille 
est soudainement bouleversée. 
Riley prend peur du regard des 
gens, snobe ses parents, réagit 
parfois avec violence. Autant de 

changements dont la cause est 
toute trouvée : la puberté fait sa 
grande entrée, et, surprise, elle 
arrive avec sa bande.

Émotions d›adolescence

Comme dans le premier 
volet, Vice-Versa 2 joue avec 
l›alternance entre les scènes de la 
vie réelle de Riley et celles de sa 
vie intérieure. Le film donne en 
effet à voir tout ce qui se passe au 
sein du cerveau de l›adolescente, 
figuré à la manière d›un tour de 
contrôle. Aux commandes de 
celle-ci : des personnages colorés 
donnant corps à une émotion.

En 2015, le public découvrait 
Joie, Tristesse, Colère, Peur et 
Dégoût. Vice-Versa 2 présente 
Anxiété, Ennui, Envie et 

Embarras. Sans agir comme 
de véritables antagonistes – 
les méchants ne sont plus très 
tendances chez Disney – ces 
quatre nouvelles émotions sont 
à l›origine d›un véritable chaos.

Longuement travaillés par 
les studios, les personnages 
d›Anxiété, d›Ennui, d›Envie et 
d›Embarras sont une franche 
réussite. Plus caricaturales 
encore que les émotions 
primaires, plus comiques 
peut-être aussi, ces nouvelles 
émotions répondent parfaitement 
aux situations de l›adolescence 
et présentent des caractéristiques 
enthousiasmantes. Ennui, 
doublé en version originale 
comme en version française 
par Adèle Exarchopoulos, 

ne quitte ni canapé, ni son 
smartphone, et parle un franglais 
savoureux, rompant jusqu›à 
la communication au sein du 
cerveau de Riley. D›autres 
personnages, animés avec 
d›autres techniques, provoquent 
également un amusement sans 
borne.

Un univers continu

Vice-Versa 2 apporte à l›univers 
de la saga de nombreuses 
nouveautés. Les émotions 
d›abord, mais aussi l›exploration 
d›autres zones du cerveau, 
d›autres principes. Avec 
l›adolescence, l›univers mental 
s›élargit. Le format même du 
film est changé, Kesley Mann, 
le réalisateur de ce second 

opus, optant pour un plus grand 
panorama capable de représenter 
plus de personnages à la fois. 
Mais malgré ces apports, le film 
reprend la structure du premier 
film et propose une intrigue 
presque en tous points semblable.

Cette quasi-redite de l›intrigue, si 
elle peut être a priori décevante, 
réussit paradoxalement à frapper 
juste. Vice-Versa 2 met en scène 
un monde renouvelé, mais où la 
continuité prime et où les erreurs 
du passé peuvent être répétées. 
Moins touchant peut-être que 
le premier volet, ce film suscite 
d›autres émotions et travaille 
davantage l›humour. Neuf ans 
plus tard, l›univers de Vice-
Versa est toujours aussi génial et 
surprenant.

En 1988, quelques mois après la 
disparition tragique du célèbre 
chanteur et trompettiste de 
jazz, le film de Bruce Weber 
nous plongeait dans la carrière 
et la psyché tourmentées de 
Chet Baker. Le réalisateur 
avait eu l’occasion de suivre et 
d’interviewer le musicien à la 
fin de sa vie.

Chet Baker, trompettiste 
virtuose, chanteur au timbre 
de velours, icône du jazz de 
la côte ouest des États-Unis, 
écorché vif consumé par la 
drogue, hante depuis toujours le 
monde musical et inspire celui 
du cinéma. Le 13 mai 1988, le 
musicien est mort brutalement 
à 58 ans, à Amsterdam où il est 
tombé d’une fenêtre d’hôtel. Il 
n’a pas pu assister à l’avant-
première de Let’s Get Lost, le 
documentaire que lui consacrait 

Bruce Weber, au festival de 
Venise. Plus d’une trentaine 
d’années après sa sortie, le film 
repart à l’aventure du grand 
écran dans une nouvelle version 
4K le 19 juin. 

Au cours de l’année 1987, 
Weber, photographe réputé 
et cinéaste, a travaillé sur un 
film consacré à Chet Baker. 
Alors qu’il l’avait sollicité 
initialement pour une simple 
séance photo, il avait décidé 
d’aller plus loin, de passer du 
temps avec lui dès que leurs 
agendas le permettraient, de 
rencontrer ses proches - sa 
mère, les femmes qui ont 
partagé sa vie, ses enfants - et 
ses amis musiciens. À Venise, 
Let’s Get Lost a reçu le Prix 
de la Critique, puis il a été 
nommé aux Oscars en 1989 
dans la catégorie du meilleur 

documentaire.

Le premier thème qui résonne 
dans Let’s Get Lost («Perdons-
nous», un titre en allusion à 
un standard de jazz chanté par 
Chet Baker et prémonition pour 
celui qui allait «se perdre») 
est Zingaro de Tom Jobim, 
dans une célèbre version à la 
trompette par le jazzman. Une 
mélodie sublime, mélancolique 
et lancinante qui plane sur une 
plage californienne où chantent 
et dansent des jeunes en toute 
insouciance, en 1987. Parmi 
ces jeunes, Flea, bassiste des 
Red Hot Chili Peppers et fou de 
Dizzy Gillespie, l’un des rois de 
la trompette jazz du XXe siècle.

Zingaro, thème instrumental, 
devint chanson quand Chico 
Buarque mit des mots sur la 
mélodie de Jobim. Avec un 

nouveau titre : Retrato em branco 
e preto. «Portrait en blanc et 
noir.» Clin d’œil du réalisateur 
ou pas, tout le documentaire est 
plongé dans un somptueux noir 
et blanc, archives des années 
50 et 60 comme séquences et 
interviews de 1987. Un clair-
obscur sur un parcours cabossé, 
à la ville comme à la scène, de 
l’Oklahoma natal à l’Europe.

Chet Baker, une histoire de 
fascination

Chet Baker exerce une 
fascination totale depuis ses 
débuts dans la première moitié 
des années 50, comme le 
rappelle le documentaire qui 
donne à voir de superbes photos 
de sessions d’enregistrements de 
1953 signées William Claxton. 
Interviewé, le photographe 
se souvient combien le jeune 

homme «attirait l’objectif». 

Avec un visage à la fois 

poupin et ombrageux, Chet 

Baker avait le profil d’une star 
hollywoodienne, et il avait un 

style qui a été énormément 

copié, comme ce fut le cas pour 

James Dean, par la jeunesse de 

son temps. Le contraste entre 

le jeune musicien des premiers 

concerts filmés et l’homme au 
visage ridé et émacié de 1987 
n’en est que plus saisissant. 

Le réalisateur Bruce Weber 
enchevêtre habilement les 

documents et les époques, les 

extraits musicaux d’antan et 

les confidences, séquences de 
chant et de trompette de 1987.

«Vice-versa 2» 

de nouvelles émotions dans un univers toujours génial 
et surprenant

«Let’s Get Lost» en version 4K 

le jazzman Chet Baker, un être d’ombre et de lumière
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La présence d’Aya Nakamura 
à la cérémonie d’ouverture des 
Jeux Olympiques a été annoncée 
– et confirmée – il y a déjà plu-
sieurs mois, mais celle de Céline 
Dion reste encore incertaine. Le 
Canard Enchaîné avait annoncé, 
le 5 juin dernier, la présence de 
la chanteuse canadienne à cette 
cérémonie. Pourtant, même si 
la star canadienne n’a jamais 
confirmé cette information, Le 
Parisien a partagé, ce mardi 18 
juin, d’amples révélations à ce 
sujet. Suggérant, à demi-mot, 
que les Français pourront peut-
être la retrouver sur scène à cette 
occasion.

En effet, comme l’a rapporté 
le quotidien régional, «la star 
québécoise de 56 ans pourrait 
même interpréter L’Hymne à 

l’amour» le soir de l’ouverture 

des jeux, car «une demande offi-

cielle d’utilisation de la chan-

son d’Édith Piaf a été faite par 
le [comité], sans donner le nom 

de l’artiste qui la reprendrait». 

«Les ayants droit d’Édith Piaf 
ont également donné leur accord 
pour l’utilisation gracieuse de 
La Vie en rose, qui pourrait être 
reprise par Aya Nakamura», ont 
ensuite précisé nos confrères. 
De ce fait, et compte tenu des 
récentes rumeurs à ce sujet, on 
peut ainsi espérer que la veuve 
de René Angélil pourrait effecti-
vement faire une apparition lors 
de la cérémonie d’ouverture.

Céline Dion : déterminée à re-
monter sur scène

Face aux équipes du Parisien, 
lors de son récent passage à 
New York, Céline Dion – qui 
souffre du Syndrome de la per-
sonne raide – s’est longuement 
confiée sur son prochain retour 
sur scène. Après avoir assuré 
qu’elle allait beaucoup mieux, 

l’artiste de 56 ans s’est livrée sur 

sa détermination : «Je ne vais 

pas encore défiler devant vous», 
a-t-elle plaisanté devant les jour-
nalistes à New York. «C’est un 

combat. Je vais toujours avoir 
[le Syndrome de la personne 
raide]. [...] Je travaille très fort, 
cinq jours sur sept», a-t-elle 
ainsi confié. Un discours qu’elle 
avait également soutenu auprès 

d’Anne-Claire Coudray, le 16 

juin dernier, lors d’une interview 
diffusée au cours du journal télé-

visé de TF1. «Je vais revenir sur 

scène. Je ne sais pas quand, mais 

je vais revenir sur scène. Vous 
me manquez beaucoup», avait-

elle assuré, confiante.

On souhaite un joyeux anniver-
saire à Philippe Manoeuvre, qui 
célèbre ses 70 ans ce mercredi 
19 juin. Quel quotidien mène 
t-il avec sa femme Candice et 
leurs deux enfants ? On vous dit 
tout.

Philippe Manoeuvre, qui souffle 
sa 70e bougie ce mercredi, est 
épanoui dans sa fermette du 
Vexin, loin (mais pas vraiment 
non plus) de la capitale. Le 
journaliste expert en musique 
et ancien membre du jury de 
Nouvelle Star s’y est installé 
avec son épouse et leurs enfants 
: Ulysse, né en 2011, et Lily 
Rock, venue au monde en 2017.
«Il y a sept ans, avec ma femme 
Candice, nous avons eu un coup 

de coeur pour ce coin. Nous 
étions chez un copain, près de 
Gisors (Eure), quand une biche 
a traversé le jardin. Nous avons 
trouvé ça formidable», racon-
tait-il au Parisien Week-End le 
27 avril dernier à l’occasion de 
son arrivée dans l’émission La 
Grande Semaine.
Là-bas, il a moins l’occasion 
d’être distrait qu’en plein Paris : 
«Être dans le silence permet une 
concentration au top. Quand 
j’en ai assez, je sors ramasser 
des branches mortes, ou jardi-
ner, puis je me remets à mon 
texte, frais et dispos.» A noter 
qu’il y a une particularité à 
Gisors. En effet, il s’agit d’une 
«ville d’eau».

«Installée dans le creux d›un 
coude de l›Epte, Gisors est tra-
versée par de nombreux canaux 
façonnant et modifiant le tracé 
de cette rivière au fil des temps. 
En flânant dans la ville, vous se-
rez surpris par l›omniprésence 
de l›eau dans le centre-ville», 
apprend-on sur le site Vexin 
Normand Tourisme.

Philippe Manoeuvre et sa 
vision des vacances

Il s›agit donc d›un cadre idyl-
lique. Mais pour partir en va-
cances, Philippe Manoeuvre 
préfère s›envoler pour des 
contrées lointaines, pour explo-
rer des coins encore plus para-
disiaques que son vexin nor-
mand. «Pour moi, la notion de 

vacances est souvent associée à 
une île, île aux Moines, Corse, 
Manhattan, Jamaïque...», a-t-
il notamment déjà avoué à nos 
confrères de Gala, en juillet 
2022.
C’est ainsi, en tout cas, que 
l’ancien compagnon de l’ac-

trice Carey More (la mère de sa 
fille Manon, née en 1989) ima-
gine ses vacances idéales. Il y 
aurait également de la lecture : 
«En vacances, j’aime bien avoir 
un livre à lire par jour. Je me 
prépare une pile dès le mois de 
juin!»

La famille royale britan-
nique s’est une nouvelle 
fois réunie ce mardi 18 

juin 2024. Le roi Charles III et 
la reine Camilla ont assisté au 
premier jour du Royal Ascot, 
la célèbre course hippique. A 
leur côté, Lady Gabriella Wind-
sor qui faisait sa première vraie 
apparition depuis la mort de son 
mari.

Charles III et ses proches tra-
versent bien des épreuves de-
puis plusieurs mois. En février 
dernier, alors que le roi annon-
çait souffrir d’un cancer, le clan 
Windsor a été frappé par un ter-
rible drame. Thomas Kingston, 
le mari de Lady Gabriella - la 
petite cousine du monarque -, a 
été retrouvé mort à l’âge de 45 

ans. «C’est avec le plus profond 
regret que nous vous annonçons 
la mort de Thomas Kingston, 
notre mari, fils et frère adoré. 
Tom était un homme excep-
tionnel qui a amélioré la vie de 
tous ceux qui l’ont connu. Sa 
mort est un véritable choc pour 
toute la famille et nous vous 
demandons du respect et de la 
discrétion durant notre deuil», 
était-il écrit dans un commu-
niqué transmis par le palais de 
Buckingham. Une disparition 
brutale qui a choqué l’entourage 
du couple, aperçu très amou-
reux lors d’un événement avant 
le drame. «Ils avaient l’air plus 
heureux et positifs que jamais», 
avait confié un ami dans les co-
lonnes du Daily Mail.

Quelques jours après l›annonce 
de son décès, le rapport 
d›autopsie a été dévoilé. Tho-
mas Kingston est décédé des 
suites d›une «blessure trauma-
tique à la tête», une arme ayant 
été retrouvée près du corps. «M. 
Kingston visitait la maison de 
ses parents dans les Cotswolds. 
Le 25 février 2024, il a déjeuné 
avec ses parents. Son père est 
sorti promener les chiens. A 
son retour, M. Kingston n›était 
pas dans la maison et après 
environ 30 minutes, sa mère 
est allée le chercher et son père 
a forcé l›entrée (...) Il a trouvé 
M. Kingston décédé avec un 
traumatisme crânien catastro-
phique», a expliqué la coroner 
principale Katy Skerrett.

Lady Gabriella Windsor de retour auprès de la famille 
royale

Céline Dion aux JO de Paris ?
 Ces nouvelles informations qui le laissent penser…

Philippe Manoeuvre vit dans une fermette située 
dans une ville à la particularité rare
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Le ministère de la 
Défense nationale 
ouvre les portes des 

écoles Achbal El Oumma aux 
jeunes Algériens ambitieux 
et désireux de servir leur 
pays. Une occasion unique 
de s’intégrer à un système 
éducatif d’excellence et de 
se préparer à une carrière 
prometteuse au sein de 
l’armée nationale populaire.
Les écoles Achbal El Oumma 
ont pour mission de former 
les futurs cadres de l’armée 
nationale populaire, en leur 
inculquant les valeurs nobles 
du patriotisme, de la discipline 
et du civisme.
Au-delà d’une instruction 
académique rigoureuse, 
ces établissements visent à 
développer chez les élèves les 
qualités morales et physiques 
indispensables pour exceller 

dans une carrière militaire.
L’accès aux écoles Achbal 
El Oumma est conditionné 
par la réussite d’un concours 
exigeant, ouvert aux élèves 
ayant obtenu une moyenne 
minimale de 12/20 au Brevet 
d’enseignement moyen 
(BEM) et orienté vers la filière 
Sciences et Technologie. 
Outre les excellentes aptitudes 
scolaires, voici les conditions 
d’admission :
• Être de nationalité algérienne
• Être né(e) en 2009 ou après
• Avoir obtenu le diplôme 
de fin d’études moyennes de 
l’année scolaire 2023-2024 
avec une moyenne égale 
ou supérieure à 12/20 et 
être orienté(e) vers la filière 
“Sciences et Technologie”
• Être en bonne santé et de 
bonne constitution physique.

Calendrier des pré-

inscriptions à l’école des 
cadets

La pré-inscription est ouverte 
du 30 juin au 11 juillet 2024 
exclusivement sur le site web 
du ministère de la Défense 
nationale : preinscription.
mdn.dz
Les candidats seront 
sélectionnés sur la base 
de leurs résultats scolaires 
et du nombre de places 
pédagogiques disponibles. 
Les candidats retenus pourront 
télécharger leur convocation 
sur le site web du ministère 
entre le 25 et le 31 juillet 2024.
Rappelons que les inscriptions 
en première année secondaire 
sont ouvertes pour les filles 
et les garçons. Les candidats 
et candidates admis suivront 
les enseignements du cycle 
secondaire au niveau des 
Écoles des Cadets de la 

Nation.
La première étape de la 
sélection consiste en un 
examen médical approfondi et 
un test de condition physique 
rigoureux. Ces épreuves 
visent à s’assurer que les 
candidats possèdent les 
capacités physiques requises 
pour suivre un cursus militaire 
exigeant.
Les candidats retenus devront 

ensuite franchir l’étape des 
épreuves écrites portant 
sur diverses disciplines :  
mathématiques, physique, 
technologie et langue arabe.
Les candidats ayant 
brillamment réussi l’ensemble 
des épreuves recevront leur 
convocation d’admission sur 
le site web du ministère de la 
Défense nationale entre le 25 
et le 31 août 2024.

École des cadets de l’aNP : 

tout sur les conditions d’admission pour 2024-2025

La société Tassili Travail Aérien 
(TTA) a récemment annoncé 
une initiative majeure pour 

renforcer les capacités de lutte contre 
les incendies en Algérie. Elle a mis 
à disposition 12 avions AT 802, 
dont 5 ont été achetés et 7 loués, en 
préparation de la saison des incendies 
imminente.
Ces avions sont stratégiquement 
répartis sur trois aéroports clés : 
Annaba, Béjaïa et Mostaganem, 
avec 4 avions stationnés à chaque 
site. Cette répartition permet une 
couverture efficace et rapide des zones 
à risque à travers le pays, essentielle 
pour contenir les incendies dans leurs 
premières phases.
En parallèle, la TTA a lancé un 
programme de formation intensive 
pour les pilotes destinés à opérer ces 
avions. Le programme, qui se déroule 
en Afrique du Sud sur une durée de 
plus de deux ans, vise à assurer que 
les pilotes sont parfaitement qualifiés 
et préparés pour les missions de 
lutte contre les incendies, ainsi que 
pour d’autres utilisations comme la 
pulvérisation agricole.
De plus, une équipe dédiée à la 
maintenance a été mise en place pour 
garantir la disponibilité continue et 
le bon fonctionnement de la flotte 
d’avions tout au long de la saison 
critique des incendies.

Renforcement des mesures 

préventives et réactives
Le ministre de l’Intérieur, Brahim 
Merad, a récemment souligné 
l’importance cruciale de renforcer les 
mesures proactives de lutte contre les 
incendies en Algérie. Cette déclaration 
intervient après une série d’incendies 
destructeurs qui ont eu un impact 
dévastateur sur l’environnement et 
l’économie du pays au fil des années.
Récemment, les services de la 
Protection civile ont rapporté une 
intervention réussie dans l’extinction 
de 49 incendies à travers plusieurs 
wilayas. Ces incendies comprenaient 
des feux de forêt, des maquis, des 
broussailles et d’autres types de 
végétation, tous rapidement maîtrisés 

grâce à une mobilisation rapide et 
efficace des ressources disponibles.
Pour prévenir de futures catastrophes, 
le gouvernement algérien a intensifié 
ses efforts en adoptant une nouvelle 
politique axée sur l’augmentation 
des capacités de surveillance et 
d’intervention rapide. Cette approche 
inclut également des campagnes 
de sensibilisation accrues et une 
mobilisation étendue des communautés 
locales pour renforcer la prévention 
des incendies.
Organisation préalable à la saison 

des feux
En anticipation de la saison des 
incendies imminente, plusieurs 
mesures préventives ont été prises pour 

renforcer la résilience de l’Algérie 
face aux catastrophes naturelles. La 
Direction générale des forêts a mis en 
place un dispositif de prévention et de 
lutte contre les incendies avant même 
le début officiel de la saison, avec de 
nouvelles mesures visant à compléter 
les dispositifs existants.
À Tébessa, par exemple, des plans sont 
en cours pour installer 58 nouveaux 
points d’eau destinés à améliorer 
la réactivité en cas d’incendies. 
De même, à Sétif, des mesures 
préventives telles que l’ouverture de 
tranchées anti-incendie ont été mises 
en place pour réduire les risques liés 
aux réseaux électriques.
En outre, l’acquisition récente de 
sept avions bombardiers d’eau, 
dont six ont déjà été livrés, renforce 
considérablement la capacité aérienne 
disponible pour les opérations de 
lutte contre les incendies. Cette 
expansion porte à 25 le nombre total 
d’avions mobilisés cette saison, 
démontrant l’engagement continu 
du gouvernement à protéger les 
ressources naturelles et à assurer la 
sécurité des communautés locales.
En conclusion, ces initiatives 
collectives visent à préserver le 
patrimoine forestier national, à réduire 
les risques d’incendie et à améliorer la 
capacité de réponse face aux urgences 
environnementales en Algérie.

lutte coNtre les iNceNdies : 

l’algérie réceptionne 12 avions bombardiers d’eau


